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Especial Búsqueda de la Santa Cruz. P12-15

Punta Umbría se vuelca con la Santa Cruz en
un multitudinario traslado del Santo Madero

TRADICIONES Comienzan las fiestas en nuestra localidad. La Romería se inicia el 17 de mayo

La Hdad. del Rocío de
Punta Umbría inicia el

camino a la Aldea el
próximo 14 de mayo

Entregadas las Distinciones
26 de Abril durante el Pleno
Solemne para celebrar el
día de los puntaumbrieños

CONMEMORACIÓN Acto institucional   P10-11

Gran aumento de afluencia de
público en la XXVIII edición de
nuestra Feria de la Gamba

EVENTOS Cita Gastronómica   P02-03
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PROPIETARIO DE HG

Celestino Tudela Vi

n “Para mí ha sido la mejor edició
Ha pasado más gente por aquí. Ot
como ésta necesitaríamos. Todo e
el comercio y nos viene muy bien. 
habría que hacer más eventos de e
porque todo eso se nota en las ven
contribuye a mejorar nuestra econ

PROPIETARIO DE RAFAMAR
PUERTO Y RAFAMAR PLAYA

Rafael Cruz Chaves

n “Los cambios introducidos han sido todo un
acierto, tanto la nueva ubicación como las
mejoras en organización y programación. Se
ha notado en el pueblo, viéndose mucho
movimiento para todos los restaurantes, por
ejemplo, en la calle Ancha”.

PROPIETARIA DE PUNTITI SPORT

Isabel María Buenaventura
Rodríguez
n “Por la naturaleza de nuestro negocio, que no
somos un restaurante, lógicamente no somos los más
beneficiados, aunque algo lo hemos notado. Sí es
cierto que con el cambio de ubicación se ha visto más
movimiento en la Calle Ancha, con lo que ha tenido
una incidencia económica positiva”.

Punta Umbría vive una de
las ediciones más exitosas
de su Feria de la Gamba
CAMBIOS___La muestra gastronómica, que este año alcanzaba su XXVIII edición, volvía a
la Plaza Pérez Pastor, lo que ha permitido duplicar el espacio y dar cabida a un total de 18
stands, 4 más que en la edición anterior. Así, para este año se ponían en marcha diversas
novedades como la eliminación de los tickets y la apertura al ‘tardeo’. En cuanto a esto
último, se incorporaron a la feria stands para que  los asistentes no se fueran después de
comer, medida que vino acompañada de conciertos y la actuación de una orquesta para
animar el ambiente. A todo ello se le sumó un aumento de los servicios del bus urbano de
Punta Umbría, además de la organización, por parte del Ayuntamiento y la Policía Local,
de las bolsas de aparcamiento. El resultado de todo lo anterior fue un aumento de  la
afluencia de público y del impacto económico del evento en los comercios locales. Las actuaciones musicales, todo un reclamo para un públi

Eventos

Luis Manuel Alfonso Villegas
CONCEJAL DEL PSOE EN EL AYUNTAMIENTO DE PUNTA UMBRÍA

n “La Feria de la Gamba de Punta Umbría es un evento gastronómico pionero en nuestra provincia y que por suerte sigue creciendo y llenando de turismo esos días de finales
de abril, incluso en años con metereología en contra.  El cambio de ubicación a la Plaza Pérez Pastor dónde se hacía este evento en sus inicios ha tenido sus aspectos positivos
en cuanto a ocupar una mayor superficie con la carpa y mesas para usuarios ganando en comodidad. 

Cierto es también que la ubicación de esta plaza tiene también sus inconvenientes para la organización y que a veces se provocan embotellamientos por los escasos accesos a
vehículos de gran tamaño. Como todo cambio tiene sus pros y contras y en este caso afectó negativamente a los negocios cercanos a la plaza 26 de abril, más numerosos en
comparación con los que hay cerca del nuevo espacio,  pero es entendible que tras la últimas obras realizadas en la plaza 26 de abril, resulte inviable realizar allí el evento. 

En resumen,  la valoración es positiva ya que se mantiene la senda de éxito y mejoras que se ha venido trabajando en las 27 ediciones anteriores.

José Carlos Hernández Cansino
ALCALDE DE PUNTA UMBRÍA

n “Esta edición ha sido un éxito rotundo, quizás la más exitosa de los últimos 16 años, tanto en presencia de público como en ventas. Por poner un ejemplo, el stand de vinos y
cervezas ha publicado que en esta feria han tenido récord de facturación. El planteamiento que hicimos fue una apuesta por el cambio de ubicación, lo que ha permitido que
prácticamente se duplicara la superficie de la feria. Ésto ha posibilitado que vinieran más personas y que todo fuese más cómodo y fluido, incluidos los servicios de limpieza, a
cuyo personal, al igual que a todas las personas y áreas que han colaborado, estamos muy agradecidos. Esta apuesta por el cambio de ubicación ha sido muy importante porque
también se ha alargado el efecto de la feria sobre el pueblo, lo que ha beneficiado a comercios, bares, restaurantes, etc. Punta Umbría ha estado llena todo el fin de semana.
También la apuesta por el ‘tardeo’ ha sido importante, aumentando las horas de ambiente. Estamos convencidos de que quien haya venido este año por vez primera, repetirá.
Desde el Equipo de Gobierno nos sentimos muy satisfechos por cómo se ha desarrollado todo y ya estamos planteando nuevas mejoras para seguir creciendo”.
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ico que no dejó de acudir a la feria durante todo el fin de semana.

n “Esta feria ha sido satisfactoria no, lo
siguiente. Todo perfecto, con un ambiente
enorme por todos sitios, en la Calle Ancha
y alrededores… Hubiéramos necesitado 30
bares más para dar servicio a la gente que
ha venido. La feria estaba consolidada
pero este año ha sido el remate”.

La eliminación de los tickets ha permitido la agilización del servicio.

Víctor Manuel Ruiz González
CONCEJAL DE IU EN EL AYUNTAMIENTO DE PUNTA UMBRÍA

n “Desafortunadamente, por haber tenido otras ocupaciones, no he podido disfrutarla todo el tiempo que me hubiera gustado, pero sí me acerqué a la inauguración y
también el sábado y he apreciado muchas cosas positivas, las cuales hay que reconocer. Una de ellas ha sido la nueva localización y la expansión de la carpa que se ha dispuesto,
además del nuevo funcionamiento de cada stand, que han atendido sus ventas. Entiendo que todo esto ha sido muy positivo tanto para los establecimientos como para el
público asistente, que ha disfrutado de un servicio más fluido. Otro de los aspectos a valorar es la disposición de aseos, los cuales, al menos las veces que los visité, se
mantuvieron bastante limpios. Me gusta ser honesto y, como digo, no puedo hacer valoraciones más allá de lo que vi. No obstante, si los servicios técnicos u otro grupo
municipal hubiera podido observar aspectos a mejorar que ahora mismo a nuestro grupo se les escapen, es de recibo que todos aportemos nuestro trabajo para que este
evento, que es de gran importancia para Punta, siga mejorando”.

María Angustias Núñez Orta
CONCEJAL DEL PP EN EL AYUNTAMIENTO DE PUNTA UMBRÍA

n “Creo que el balance de esta edición de la Feria de la Gamba es muy positivo. Los cambios que se han hecho eran necesarios, especialmente en lo que a la ubicación se
refiere. Siendo parecidas, la ubicación actual es más amplia, lo que permite que el evento siga creciendo. Y si queremos que eso ocurra, la Plaza Pérez Pastor te da posibilidades
para que la feria crezca, en la Plaza 26 de Abril es más difícil. Otro de los aspectos en los que se ha visto mejoría es en el tema de las colas que se formaban antes para sacar los
tickets, todo ello a pleno sol y, mientras tanto, los stands con menos gente. Este año, al haberse cobrado en los stands, se han aumentado las horas de venta, con lo que ello
repercute también en un aumento de las ganancias. En general, todo se ha desarrollado de manera más fluida, más cómoda y con más afluencia de público.

Nosotros, como grupo político, vamos a seguir trabajando y aportando para que este evento crezca, pues la Feria de la Gamba tiene una proyección que traspasa fronteras,
de ahí la importancia de que siga creciendo tanto en cantidad como en calidad”.

El ‘tardeo’ amplía las horas de ambiente en la feria.

PROPIETARIO DE EL MARINERO

Paco Hernández ‘Caena’
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n El Ayuntamiento de Punta
Umbría ha acometido una se-
rie de mejoras en las instala-
ciones deportivas de El Portil.
Labores que  han ido encami-
nadas fundamentalmente al
mantenimiento y mejoras de
conservación del material
existente. De este modo, se ha
procedido a realizar un nuevo
tapizado de las máquinas del
gimnasio, que también reci-
bían una revisión integral y
puesta a punto. También se
ha actuado en el suelo del
gimnasio, además de acome-
ter una exhaustiva limpieza.

MANTENIMIENTO 
Las instalaciones
deportivas de El
Portil son mejoradas

n Se trata de una instalación
Worfit Pro XXL, sobre solera
de hormigón existente. El cir-
cuito cuenta con un módulo
de ejercicios con seis activi-
dades, compuesto por mon-
key bar, barras de pulso do-
bles, barras paralelas, anillas
largas TRX, anillas cortas,
banco de abdominales y es-
palderas dobles.

En cada uno de los elemen-
tos se pueden realizar ejerci-
cios diversos y completos, a
modo de gimnasio al aire li-
bre.En palabras del alcalde,
“es una actuación muy de-
mandada, que posibilita en-
trenar a partir del peso del
propio cuerpo, facilitando a
la ciudadanía la práctica de
ejercicio intensivo”. Se ubica-
rá en el interior del centro de-
portivo, en la zona más próxi-
ma al final de la calle Andéva-
lo, junto al Pabellón. 

INSTALACIONES
El polideportivo
contará con nuevo
circuito de calistenia

n Este nuevo espacio contará
con un columpio nido, una
cama elástica tipo trampolín,
una pirámide de 4,5 metros
de altura con redes de escala-
da, así como un conjunto mo-
dular de toboganes y juegos.

OCIO INFANTIL

El Ayuntamiento  instalará un nuevo
parque infantil en la Plaza de los Marineros

Además, todo el recinto dis-
pondrá de suelo antideslizan-
te y adecuado para amorti-
guar impactos, valla perime-
tral y un cartel con las normas
de uso, todo ello para garanti-
zar la seguridad.

Breves
Local

URBANISMO Mejora de la seguridad y el estado de nuestras calles

Redacción
El alcalde de Punta Umbría,
José Carlos Hernández Cansi-
no, ha firmado el proyecto de
asfaltados varios en Punta
Umbría y El Portil, por un im-
porte de 270.590 euros, IVA
incluido. La actuación se en-
marca en el acuerdo por la vi-
vienda social, el desarrollo
económico y las mejoras ur-
banas que firmaron el equipo
de Gobierno y el Grupo Muni-
cipal del PP, el pasado 19 de
marzo.

Según ha explicado el pri-
mer edil, se trata de una pri-
mera fase del Plan Municipal
de Asfaltados 2023-27, “un
proyecto que queremos des-
arrollar durante toda esta le-
gislatura para ir atendiendo
escalonadamente las obras
de reparación necesarias del
firme de muchas calles y ave-
nidas de Punta Umbría y El
Portil y no dejarlo todo para el
año de elecciones, como nos
han tenido acostumbrados en
anteriores mandatos”. 

Así, las vías que contempla
esta primer fase son la calle
José Figueroa (22.355 euros),
la Ronda del Foro (48.090€),
y un tramo de las avenidas Li-
bertad (77.201€) y Mar de Leva
(60.166 €) y de la calle Mari-
posa en El Portil (61.775€). 

El firme de varias calles del municipio será reparado.

Aprobado un proyecto de
asfaltado por 270.590 euros
ACTUACIONES__Se trata de una primera fase del Plan Municipal de
Asfaltados 2023-27 que engloba la calle José Figueroa, Ronda del Foro y un
tramo de las avenidas Mar de Leva, Libertad y calle Mariposa de El Portil

n Esta actuación se enmarca
en el acuerdo por la vivienda
social, el desarrollo económico
y las mejoras urbanas que
firmaron el equipo de
Gobierno y el Grupo Municipal
del PP, el pasado 19 de marzo

Acción de consenso

Según el informe de los ser-
vicios técnicos, estas obras de
reparación del firme tienen
por objeto mejorar las condi-
ciones de circulación y segu-
ridad viaria en las vías objeto
de actuación. Para ello, se re-
pondrá el pavimento de la
calzadas en varios puntos
que se consideran los más ur-
gentes por presentar defor-
maciones, hundimientos y fi-
suras, que se eliminarán me-
diante el fresado del firme ac-

tual para la realización de un
nuevo pavimento asfáltico.
La actuación se completará
con la señalización horizon-
tal de estas vías urbanas.

De esta manera, esta pri-
mera fase de asfaltados en
Punta Umbría y El Portil sal-
drá a licitación en los próxi-
mos días y tiene un plazo de
ejecución de un mes, que se
empezará a contar tras la fir-
ma del contrato con la empre-
sa adjudicataria.

IMPORTES Se han invertido 129.433,58 y 190.000 euros, respectivamente, confinanciando Diputación 40.000 euros en este último caso

Concluyen las obras realizadas en las calles Canoa y Bajamar
El Ayuntamiento de Punta
Umbría ha concluido las
obras de reurbanización de la
calle Canoa. “Una demanda
histórica”, como ha destaca-
do en la recepción de esta ac-
tuación el alcalde, José Carlos
Hernández Cansino, subra-
yando que “por fin se moder-
niza la última vía perpendi-
cular a la calle Ancha que
quedaba sin urbanizar”.

Por su parte, también fina-
lizaban recientemente las

obras de peatonalización de
la calle Bajamar, uno de los
principales accesos a la playa
desde la avenida del Océano,
“que ya puede ser disfrutada
por nuestros ciudadanos y vi-
sitantes, tras haberla someti-
do a un cambio integral, con
el que le hemos dado este as-
pecto moderno y práctico, si-
milar al que en su día aplica-
mos en la calle Sextante”,
apuntaba el primer edil pun-
taumbrieño.

Gestión Municipal  | Obras e  Infraestructuras

Apunte

Las calles Canoa (imagen izquierda) y Bajamar (imagen derecha) sufren una significativa mejoría tras las actuaciones realizadas.



Desarrollo Local  |

EMPLEABILIDAD Esta acción formativa ha contado con 15 participantes

Redacción
El Ayuntamiento de Punta
Umbría ha desarrollado un
Curso de Formación Profesio-
nal para el Empleo subven-
cionado con 37.200 euros por
la Consejería de Empleo, For-
mación y Trabajo Autónomo
de la Junta de Andalucía y la
Administración General del
Estado. El alcalde puntaum-
brieño, José Carlos Hernán-
dez Cansino, y el delegado te-
rritorial de Empleo, Juan Car-
los Duarte, entregaban re-
cientemente al alumnado
participante los diplomas que
acreditan el fin de la forma-
ción.

Este grupo de 15 estudian-
tes obtiene, así, el Certificado
de Profesionalidad  de ‘Orga-
nización y Gestión de Alma-
cenes’, con una duración de
390 horas, que han cursado
entre el 20 de noviembre y el
19 de marzo, a través de tres
módulos teóricos y uno de
prácticas profesionales no la-

borales de 80 horas de dura-
ción.

Hernández Cansino ha
agradecido a la Junta de An-
dalucía “su apuesta por Pun-
ta Umbría”, al tejido empre-
sarial que ha colaborado en el
curso “su buena disposi-
ción”, así como a los técnicos
municipales de Desarrollo
Local y monitores “su empe-
ño por mejorar la integración
de estas personas en el mer-
cado laboral”.

Mientras tanto, Duarte ha
resaltado “la inversión de ca-
si un millón de euros” de su
delegación en el municipio,
“atendiendo a los datos de es-
ta última convocatoria”.

Por otra parte, el regidor
municipal ha anunciado que
“el Ayuntamiento está traba-
jando para tener un nuevo
centro de formación para ofi-
cios junto al Almacén Munici-
pal”, con el objetivo de “se-
guir buscando cursos efecti-
vos que después tengan una

fácil incorporación laboral”.
Para las prácticas, desde el

Ayuntamiento se firmaron 10
convenios de colaboración
con diferentes empresas, per-
tenecientes a sectores como
la distribución de bebidas,
grandes comercios de ferrete-
ría, ropa deportiva o materia-
les de construcción, que aco-

El Aula de la
Experiencia
de la UHU
toma forma
en Punta

El alcalde de Punta Umbría,
José Carlos Hernández Cansi-
no, y la rectora de la Universi-
dad de Huelva, María Antonia
Peña, han firmado un conve-
nio entre el Ayuntamiento
costero y la UHU para el des-
arrollo del Aula de la Expe-
riencia en la localidad.

En esta iniciativa, que ya
comenzó a impartirse duran-
te el mes de marzo en el Cen-
tro Cultural puntaumbrieño,
participan unas 65 personas
mayores de 55 años.

Para el alcalde, se trata de
“un foro de conocimiento pe-
ro también de convivencia,
de enriquecimiento perso-
nal”, que supone “una mag-
nífica oportunidad, no sólo
desde el punto de vista edu-
cativo, sino también para me-
jorar la interacción de los par-
ticipantes”.

En nuestra localidad, el
alumnado recibe clases, una
tarde a la semana durante dos
horas, impartiéndose las
asignaturas de ‘Introducción
a la historia de la arquitectura
y el urbanismo: el caso de
Punta Umbría’ y ‘Entender la
Costa’.

El Ayuntamiento de Punta
Umbría colabora con el Cen-
tro Penitenciario de Huelva
en la realización de una sali-
da programada de 13 internos
que completaron una recogi-
da de residuos en la playa de
La Canaleta durante la maña-
na del pasado 2 de mayo. Los
internos vinieron acompaña-
dos de 7 funcionarios y un co-
laborador de Valdocco.

En este caso en concreto, la
salida programada se ejecuta
dentro del programa EPYCO,
de entrenamiento personal y
competencial de internos que
tienen ya próxima su libertad
definitiva, con el fin de facili-
tar su reinserción socio-labo-
ral. 

UNIVERSIDAD

REINSERCIÓN

Internos del
Penitenciario de
Huelva limpian
La Canaleta

El alumnado del curso de formación de
‘Organización y Gestión de Almacenes’
recibe sus diplomas acreditativos
VALORACIONES___ Alcalde de Punta Umbría y delegado de Empleo resaltan, en el acto de entrega, la
“importancia de formarse en un sector con oportunidades reales de acceso al mercado laboral”

gieron al alumnado para la
realización de las prácticas
entre el 4 y el 25 de marzo.

En este último período, los
estudiantes han asumido
funciones como la recepción
y registro de mercancías, or-
ganización y clasificación efi-
ciente de productos o la utili-
zación de sistemas de inven-

tario y software especializa-
dos.

Hay que señalar que las en-
tidades puntaumbrieñas co-
laboradoras han sido Díez Pa-
tricio, Dislasa, Distribuciones
Núñez, Hielos Fortes y José
Carmona Hernández, a las
que se sumaron otras de la
provincia de Huelva.

El alumnado posa con sus diplomas de formación junto al alcalde y al delegado.

INCLUSIÓN SOCIAL Ambas entidades renuevan su convenio de colaboración

El Consitorio reafirma su apoyo a la Asociación Resurrección
El alcalde de Punta Umbría,
José Carlos Hernández Cansi-
no, acompañado de la conce-
jal delegada de Servicios So-
ciales, Cinta López, ha reno-
vado el convenio que el Con-
sistorio tiene con la asocia-
ción de familiares de drogo-
dependientes Resurrección. 

El alcalde ha destacado
que “el gasto social es priori-
tario para este equipo de Go-
bierno”, a lo que ha añadido
que no se plantea “ningún re-
corte presupuestario en este
sentido”.

De esta manera, y con su
presidenta Ana Mendoza a la
cabeza, la asociación rubrica-
ba dicho acuerdo de colabo-
ración y financiación entre la
propia organización y el

Ayuntamiento de Punta Um-
bría.

Así, y como ocurre cada
año, los fondos que la asocia-
ción reciba fruto de este
acuerdo se destinarán a los
distintos proyectos que Resu-
rrección pone en marcha en
materia de drogodependen-
cias y adicciones en el muni-
cipio, así como a otros fines
sociales como el apoyo a fa-
milias vulnerables. 

Para finalizar el encuentro,
el alcalde felicitaba a la aso-
ciación por  la “excelente la-
bor que lleva a cabo” en el
municipio y ha subrayado “el
trabajo de modo continuo y
coordinado” con el área de
Servicios Sociales del Ayun-
tamiento de Punta Umbría. Imagen de la firma de la renovación del convenio.
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Mujeres Punteras  |

Juana es la viva
imagen de la
superación y la
lucha contra las
barreras, la
evidencia más
clara de que quien
quiere , puede, un
ejemplo a seguir
para todos,.
Nunca la he visto
caminar sin su
maravillosa
sonrisa. Ella es la
confirmación
absoluta de que "el
éxito no es
casualidad, es el
resultado de un
esfuerzo costante"

‘‘

“Soñaba con ser madre desde los once años. Hoy
veo mi sueño hecho realidad y soy muy feliz”

Algo sobre ella... Juana Josefa
Contreras Fernández

Juana Josefa nos abrió las puertas de su
casa en la barriada del Carmen y también
las de su corazón. 
Sentadas en el sofá del salón, compartimos
confidencias  durante varias horas mientras
su madre, a pocos metros, cocinaba como
cada día: “en esta casa, mi madre y yo nos
vamos turnando y ayudando para hacer la
comida para 9 personas todos los días”.

Traductora y opositora

Nació un 29 de diciembre hace 42 años
en Punta Umbría. Juana Josefa es hija de
Juan José y María Dolores, así como fan
incondicional de Niña Pastori y del Bar-
sa. Es la segunda de dos hermanas, y tie-
ne un hijo, José, su locura. Se autocalifi-
ca como capricornio de pura cepa: “Soy
cabezota y cojonuda”. Su madre, presen-
te en la entrevista mientras guisoteaba,
al escucharla apunta: “Todo lo que se
propone lo consigue”. 

Ana María, hermana mayor de nues-
tra Mujer Puntera, es divorciada y tiene 4
hijos, uno de ellos con síndrome de
Down. Esta es la extensa familia de nues-
tra protagonista de hoy que se une para
comer cada día.

Juana luce una enorme fuerza de vo-
luntad para afrontar todo tipo de retos, y
le encanta pelearlos, sean de tipo que
sea. Tras una larga entrevista, al salir de
su casa nos llevamos en el corazón a una
mujer fuerte y valiente, divertida, lucha-
dora, con un gran criterio personal, y
muy emocional. Allá vamos con algunas
pinceladas de la historia de su vida, que
por densa y especial, bien merece más
que un par de páginas de periódico, un
libro entero.

Empieza la aventura de vivir
A los pocos días de nacer Juana, su ma-
dre, Dolores, “se arrodillaba para verme
la cara de cerca y notó que yo no fijaba
mi vista y que mis ojos se movían. Rápi-
damente supo que algo no iba bien”. Un
médico, antes de concluir la cuarentena,
le dijo a sus padres “que yo era ciega pa-
ra siempre”. Cuando le dijeron que la
causa era hereditaria, su madre, María
Dolores, sorprendida, contestaba que no
había nadie en la familia que tuviera
problemas de visión, y mucho menos de
ceguera. Dolores aun desconocía todo lo
que le quedaba por vivir...

La niñez de Juana Josefa transcurrió
en un piso en Punta Umbría en la Barria-
da del Carmen. Su discapacidad la lleva-
ba 3 veces en semana a un centro de
atención temprana en Huelva. Recuerda

algunas de las actividades que hacía en
aquel centro: “Me escondían juguetes en
la arena y yo tenía que identificar con el
tacto qué juguete era”. El objetivo era
desarrollar el resto de los sentidos para
suplir la ausencia total de vista. 

Cuando entró en el colegio, en infan-
til, al que accedió con 6 años, un año
más tarde de lo establecido por aquel en-
tonces, contó con dos personas de apo-
yo, Chelo, maestra, y María José Barroso,
que era la psicóloga. 

Fue pasando el tiempo y “yo, como
cualquier niño, buscaba mi comodidad.
Al descubrir mi discapacidad, trataba de
sacar beneficio de ella. Aprendí rápido el
recurso fácil de decir ¿no te da pena de
mí, que estoy ciega? Pero mi madre no
quería escuchar aquello y me daba caña
sabiendo que aquella actitud, si no me la
cortaba de raíz, haría de mí una persona
débil y dependiente. Así que me decía
que si no podía con mis ojos, podía con
mis manos. Ella ha sido muy exigente
conmigo desde siempre y gracias a eso
hoy soy como soy. Mi madre siempre me
ha dado libertad para caerme, para que-
marme, para enfadarme… y cuando ha
tenido dudas sobre mi educación, no ha
dudado en consultar a los profesionales,
pero ella siempre ha sido una mujer con
una gran intuición maternal. Mi padre,
sin embargo, siempre ha sido más pro-
tector conmigo”. 

Durante sus primeros años escolares
contó nuestra protagonista con tres
grandes e incondicionales amigas del
colegio, entre las que se sentía una niña
más: Rocío, Mari Carmen y Mari Carmen
Garrido. Recuerda que estando en 2º de
EGB, el colegio organizó una excursión
al campo, algo que la ilusionó enorme-
mente. Se derrumbó cuando escuchó a
la maestra decir: “Las niñas malitas no
van”. Sus tres amigas saltaron y dijeron
sin dudar un segundo que “si yo no iba,
ellas tampoco. Y no fueron. Siempre es-
taban conmigo. Son cosas que no se pue-
den olvidar.”

Lamenta y al mismo tiempo agradece

que no la hayan dejado disfrutar de to-
das las etapas de su niñez. Por ejemplo,
relata cómo “a pesar de haber tenido
muñecas desde pequeña, al no ver, no
entendía lo de jugar a las casitas con
ellas. Por ejemplo, dar de comer a tu mu-
ñeca, cambiarle el pañal, etc, no fui ca-
paz de hacerlo hasta los 11 años, y a los 3
meses de empezar a jugar a las casitas
con mis muñecas, la psicóloga recomen-
dó que me las retiraran porque mis igua-
les a esa edad ya no jugaban a eso. Sofo-
cón al canto”. Explica que para aprender
a jugar con las muñecas, “antes tienes
que aprender a hacer todas esas cosas
contigo misma, y yo no logré comer sola
con mi cuchara hasta los seis años y me-
dio, imagínate darle de comer a la muñe-
ca…”

Sus juegos de niña duraron poco, pe-

ro hoy se alegra. Su madre a veces se con-
fiesa con ella  y le admite su duda: “Tal
vez no te tenía que haber quitado tan
pronto las muñecas”. Pero ella le respon-
de convencida que hizo muy bien, y lue-
go le lanza el argumento: “Hay muchos
ciegos a los que no les han puesto límites
en este sentido y cuando pasa el tiempo
ves que mantienen las fantasías de una
infancia que ya debió quedar atrás”. Así
que, aunque reconoce que a veces lo ha
pasado mal por esa causa, sí admite que
gracias a esa rigidez “me he hecho adul-
ta”. Con dolor también reconoce que es-
tá segura de que “lo fácil para mi madre
hubiera sido dejar que su hija ciega dis-
frutara como los demás niños y no reti-
rarme las muñecas evitándome dolor,
pero ella nunca ha sido mujer de dejarse
llevar por lo fácil”. 

Juana Josefa posa junto a sus padres y su hijo para la cámara de Periódicos Punto Cero

Mujeres Punteras
Sección patrocinada por Bogo

Diego López
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‘‘
no ves? ¿cómo puedes cocinar? ¿cómo
estudias? Cómo, cómo y cómo... Son pre-
guntas que evidentemente nacen de la
ignorancia y no de la crueldad. Y no me
dañan. Comprendo estas preguntas por-
que yo tampoco soy capaz de entender
que vosotros podáis caminar sin bastón,
sin perro, etc. Simplemente vivimos en
dos mundos diferentes. Tan solo una
persona que haya visto y luego le haya
sobrevenido una ceguera es capaz de
conciliar esos dos mundos, y esa perso-
na es mi madre, que cuando yo tenía 18
años, ella quedó ciega”.

Pecando de indiscretos aunque con
cierto pudor, le preguntamos si imagina
o sueña con vivir sin ser ciega. “A veces
me pregunto qué sería de mí si de buenas
a primeras y tras toda la vida sin ver, el
avance de la ciencia me permitiera ver.
Posiblemente sería traumático, porque
mi cerebro no sabría interpretar los estí-
mulos visuales. Si me brindaran esa po-
sibilidad, solamente la aceptaría por ver
la carita de José, mi hijo, pero si fuera por
mí misma, elegiría seguir como estoy. Lo
ideal sería poder probar un rato, y en ca-
so de que me gustara, hacerlo perma-
nente, y si no me gustara, retroceder a mi
ceguera. O sea, una ceguera a la carta, ja-
jajaja… Ten presente que no tengo ni
idea ni me puedo imaginar lo que es ver.
Es que ni en mis sueños hay imágenes.
Mis sueños son táctiles, auditivos, olfati-
vos… Si de pronto pudiera ver, después
de llevar toda mi vida a oscuras, no sé có-
mo me sentiría, la verdad.” 

Juana Josefa es sorprendente. Tiene
un currículo académico digno de ala-
banza. Empezó sus estudios en el colegio
San Sebastián, pasando luego al institu-
to Saltés, donde estuvo hasta la selectivi-
dad. Luego cursó sus estudios universi-
tarios estudiando traducción e interpre-
tación en Granada, donde vivió mil his-
torias. Recuerda que al llegar a Granada,
cuando su madre la abrazó para despe-
dirla,  sintió por primera vez el miedo y la
tristeza de su madre por tenerla que de-
jar allí sola en la residencia y en una ciu-
dad desconocida. Dentro de su carrera
universitaria disfrutó de 4 semanas en
Manchester con una Beca Erasmus, gra-
cias a la cual pudo hacer muchas excur-
siones por las islas británicas. Sus prác-
ticas de traductora  las hizo en la oficina
de Turismo de Punta Umbría. Al año si-
guiente trabajó de telefonista en el
Ayuntamiento, atendiendo la centralita.
Luego hizo un taller de empleo de habili-
dades sociales y telemarketing y el Más-
ter de profesorado para dar clases en el
instituto. Luego cursó el Máster de pro-
moción turística local y atención al visi-
tante. Actualmente, está compatibili-
zando el estudio de las oposiciones para
dar clases de inglés en el instituto con su
trabajo temporal en el Centro Guadalin-
fo como profesora de inglés, un trabajo
que le llega tras 30 años luchando por
acceder al mercado laboral. Nuestra pro-
tagonista al tener ceguera total sin resto
visual, en materia laboral se le complica

tremendamente la existencia. 
Le preguntamos por el perro que esta-

ba junto a ella durante la entrevista. “Lo
del perro sí que es toda una historia”,
adelanta. Y es que cuando llegó a Grana-
da para estudiar la carrera, el primer día
de estar allí, “nada más irse mi madre,
llegó el TRB de la ONCE (técnico de reha-
bilitación básica). Es la persona que ve-
nía a orientarme para que pudiera ir de
la residencia a la universidad, a la ONCE,
al supermercado y poco más. Tras ense-
ñarme lo más básico, me entregó un pla-
no y me dijo que si iba a estudiar en inte-
grada, me tenía que integrar, y que toda
persona que llega a una ciudad nueva y
va a la oficina de Turismo, lo que le dan
es un mapa, de manera que aquí tienes el
tuyo adaptado a tu discapacidad. Fue
duro para mí sentirme allí en una ciudad
nueva, sin mi familia, con todo por des-
cubrir y un mapa en mis manos que no
sabía interpretar”. Pero nuestra ya ami-
ga todo lo relata con final feliz, conclu-
yendo en que su experiencia universita-
ria globalmente fue muy bonita a pesar
de algunos pesares.

Pero volviendo al tema del perro, es-
tando en Granada confesó al TRB que se
perdía, que se pegaba porrazos, y que en
alguna que otra ocasión había tenido in-
cluso que pedir ayuda a las fuerzas de se-
guridad, a los que se dirigía con extremo
respeto por consejo de su abuela. Solici-
tó el perro, pero el TRB lo desaconsejó ar-
gumentando que se desorientaba mu-
cho en la ciudad. Sorprendente. Cansa-
da de esperar ese apoyo tan vital para
ella en aquella situación, presionó lo su-
ficiente como para que a los 3 días la lla-
maran para comunicarle que le habían
concedido el perro. Era un Golden Re-
triever llamado Wantra. Tuvo que ir a
Madrid a hacer un curso intensivo de 4
días para poder llevárselo. Volvió a Gra-
nada acompañada por Wantra, su pri-
mer perro, luego tuvo a Ulina y por últi-
mo a Uzi, un labrador negro adorable
que se ganó el cariño de la que escribe. 

En busca del amor
Nuestra mujer puntera, haciendo gala de
su valentía, y movida por el deseo de en-
contrar pareja y ser madre, acudió a La
Tarde Aquí y Ahora de Juan y Medio,
donde conoció al que fue el padre de su
hijo. Él andaba con muletas por causa de
la poliomielitis. Tras 6 meses conocién-
dose, se fueron a vivir juntos a un piso en
Isla Chica, Huelva, que Juana había com-
prado. Ella estaba pasando un mal mo-
mento por causa de una afección en el
ojo que le generaba un dolor insoporta-
ble. La iban a operar del queratocono
que poco a poco estaba deformando la
córnea de su ojo izquierdo. La operaron y
él estuvo a su lado. Todo parecía ir bien
hasta que se quedó embarazada y llegó
su gran regalo de la vida, su hijo José.
Ahí la relación comenzó a enfriarse y se
distanciaron hasta el punto de romper el
compromiso entre ellos. 

Él se fue, pero nuestra mujer puntera
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Sin embargo y paradójicamente,
nuestra protagonista con tan solo 10
años ya montaba en bici “sin ruedines”
en la plaza de debajo de su casa, donde
encontraba una pista sin obstáculos, y
donde el único peligro era atropellar a la
gente que pasara. Tenía la plaza perfec-
tamente medida. El sonido de las rue-
das, cuando cambiaba el pavimento, le
indicaba el final de la pista, y cuando lo
escuchaba, rápido corregía la trayectoria
para no salirse del parchís. A pesar del
aparente control, confiesa que en una
ocasión atropelló a una vecina, una mu-
jer mayor que andaba algo despistada.
Como en el barrio todo el mundo la cono-
cía, cuando la veían venir en la bici, gri-
taban su nombre y ella frenaba para evi-
tar el desastre. Todo estaba bajo control,
salvo despiste de los viandantes...

Recuerda que de pequeña, como mu-
chos niños, tuvo que sufrir la crueldad
de sus iguales en el colegio y también en
el barrio. A veces hacían experimentos
con ella para ver su reacción. Nos cuenta
que el primer día de cole, estando ella en
un columpio, la hicieron caer para atrás
“para ver si los ciegos lloran”. También
quisieron comprobar “qué hace una cie-
ga si le meten un chino en el oído o si le
meten cáscaras de naranja en la boca”.
Lo pasaba mal pero siempre contó con su
pequeño grupo de apoyo. Sus amigas
siempre saltaban en su defensa, y su her-
mana Ana María, dos años mayor que
ella, se escapaba “del recreo de los gran-
des” exponiéndose al castigo, por dar
protección a Juana.  Nuestra mujer pun-
tera nos sorprende porque cuando cuen-
ta estas incidencias, lo hace entre risas y
restándole dramatismo. De hecho admi-
te que hoy día es amiga de aquellos ni-
ños que tanta crueldad le mostraron en
la niñez. 

Pero llegó la temida adolescencia. Si
para cualquier adolescente esa edad es-
tá llena de disconformidad y rebeldía,
para nuestra protagonista fue una edad
imposible. Necesitaba diversión e inde-
pendencia y se sentía impotente porque
veía que para sacar adelante sus respon-
sabilidades era una compañera más, pe-
ro que a la hora de pasarlo bien, estaba
totalmente limitada. Se enfadó con la vi-
da. El ocio y la diversión le daban la es-
palda. Su madre y la ONCE luchaban por
proporcionarle esos momentos de des-
conexión que tanto necesitaba, pero las
excursiones que le programaban siem-
pre tenían algún objetivo educativo,
cuando ella lo que quería y necesitaba
era divertirse sin más pretensiones.

Y llega la edad adulta...
Hace muchos años que no se tropieza
con todo lo comentado, pero sí tiene que
lidiar con lo que ella denomina “el cómo
cómo”. Evidentemente, cuando nos ha-
bla del “cómo cómo” no tenemos ni idea
de lo que nos está queriendo decir. Le
preguntamos y ella no duda en explicár-
noslo: “Cada día tengo que lidiar con el
¿cómo bañas a tu hijo? ¿cómo lo vistes si

siente que aún así, lo tiene todo. Con 37
años hacía realidad su sueño de quedar-
se embarazada, algo con lo que soñaba
desde los 11. Su hermana había sido ma-
dre y ella también quería. Fue a la prime-
ra ecografía esperanzada en que vinie-
ran dos, pero era sólo uno. Ella se dijo
“Dios sabe que siendo ciega con uno es
más que suficiente reto”. Vivió su emba-
razo volcada en su barriga, a la que le
cantaba y le hablaba, la acariciaba conti-
nuamente. Cuando Juana habla de su
embarazo y de su parto (cinco días de do-
lores para finalmente tenerlo por cesá-
rea), no puede evitar emocionarse y de-
cir entre lágrimas que es lo más bello que
ha vivido en su vida.

Recuerda el momento del nacimiento
de su hijo como el milagro más maravi-
lloso del mundo. A ella le permitieron vi-
vir la llegada de José de una manera muy
especial: Le pusieron desinfectante, le
metieron su mano en la herida y lo tocó
aún estando dentro de su barriga. Fue al-
go brutal. “Toqué a mi hijo antes de que
naciera, cuando aún estaba dentro de
mí,  y poco a poco fue naciendo hasta
que ya estaba fuera y me lo entregaron”. 

Nada más nacer su hijo, le llegó una
mala noticia que sumió a nuestra prota-
gonista en una gran tristeza. Tanto había
idealizado la maternidad que cuando su-
po que no tenía prostaglandina, por lo
que no podía darle el pecho a su hijo, se
vino abajo. Le afectó tanto que comenzó
a sufrir una depresión postparto. Al estar
ciega, no podía preparar los bibis que
había que darle cada tres horas a su hijo,
porque había que medir la cantidad de
agua, y ella no podía hacerlo. Eso la ha-
cía sentir lo que nunca se había permiti-
do ser, dependiente de otra persona.
Afortunadamente, a los 4 meses, el bebé
empezó a tomar leche Peque 1, que no re-
quería preparación ni medidas, ya no
necesitaba a nadie para alimentarlo, por
lo que comenzó a respirar aliviada. Su
madre fue su mejor terapia contra la de-
presión. 

Tras la ruptura de su pareja, sintió
que no tenía nada de lo que lamentarse,
ya que tenía a su hijo en el mundo que
crecería con todo el cariño de sus abue-
los, de su tía, de su madre y de sus pri-
mos, y que con todo eso tenía todo lo ne-
cesario para sentirse afectivamente feliz.  

Actualmente, Juani vive con su hijo
en casa de sus padres, donde sus días
son  tranquilos y colmados de amor. No
echa en falta nada. 

Aunque conoce muchas historias de
amor de pareja a su alrededor, Juani ha
perdido la ilusión por volver a enamorar-
se. El único amor que quiere alimentar y
que le hace sentir plena es el amor de
madre, de hija, de tía y de hermana.

Su mayor ilusión es seguir viendo feli-
ces a los suyos y mantener su trabajo pa-
ra seguir desarrollándose a nivel laboral.
No es poca cosa, pero estamos seguros
de que, como todo lo que se ha propues-
to en la vida, Juani conseguirá todo esto
y mucho más.

Mujeres Punteras
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Si el avance de la
ciencia me

permitiera dejar
de ser ciega, diría
que sí tan sólo por
ver la cara de mi

hijo, pero por todo
lo demás, pienso
que soy feliz en el
mundo tal y como

lo percibo. 
No estoy segura de

que mi cerebro
supiera interpretar
las imágenes que
me proporcionara
la vista. Llevo toda

mi vida ciega.
Hasta mis sueños

carecen de
imágenes...”

‘‘Desde los  11 años
de edad llevaba
soñando con ser

mamá. Ha sido mi
mayor deseo y mi
gran vocación. El
nacimiento de mi

hijo marcó un
antes y un después

en mi vida. Ya
siento que a nivel

afectivo no me
falta nada.

Si de algo me
puedo quejar es de

lo difícil que es
para mí encontrar

una estabilidad
laboral a pesar de

tener la
preparación

académica que
tengo”
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Reconocimiento a las profesiones y aficiones vinculadas con la mar|

“El sector pesquero debería
estar mucho mejor valorado”

La MAR de Punta
Espacio patrocinado por  los restaurantes Periáñez y Periáñez Ría

A sus 82 años, Francisco Planas Callejo
puede presumir de ser “de Punta Umbría
de toda la vida”. A pesar de haber nacido
en Moguer, pocos días después de su na-
cimiento se trasladaba, con el resto de su
familia, a nuestra localidad. Como decía
Fernando Barranco en una semblanza
que le dedicó a nuestro protagonista, por
unos días no le vamos a quitar el ser de
aquí. Y es que Francisco es puntaum-
brieño de pleno derecho: “Para mí Punta
Umbría lo es todo. Donde he crecido,
donde he hecho mi vida y de donde es mi
familia”, explica. 

Con una amabilidad y un saber estar
entrañables, nuestro vecino atiende
nuestra llamada y comienza a contarnos
sus inicios en el mundo de la pesca. Co-
mo prácticamente todo el mundo por
aquellos años, Francisco tuvo que empe-
zar a trabajar muy temprano, “con 13 o 14
años. Había que llevar el jornal a casa.
Empecé en la fábrica de salazón ‘La Ca-
brita’, que era de Juan Hernández, don-
de luego estuve de aprendiz de redero,
con Antonio Núñez de maestro. Ya des-
pués empecé en la mar, con mi tío Ra-
fael, que tenía un barco que se llamaba
‘La Chachita’ y poco después de hacer la
mili, me pude comprar yo mi embarca-
ción”, recuerda.

Desde que era adolescente hasta hace
unos 18 años, que se jubiló, ese es el ba-
gaje laboral de Francisco, casi 50 años
dedicado a la mar, y todo con el firme
propósito “de sacar adelante a mi fami-
lia, que gracias a Dios hemos estado
bien”, apunta. Muchos años en los que
ha vivido todos los cambios que el sector
pesquero ha sufrido, tanto “algunos pa-
ra bien, como otros para mal. Por ejem-
plo, antes no teníamos tecnologías ni
nada de eso. Íbamos a pescar donde veí-
amos que se tiraba un pájaro o donde
saltaba un pez. Había que buscarse la vi-
da, pero se tiraba adelante. Hoy, con los

aparatos, es más fácil y las embarcacio-
nes se especializan en las distintas mo-
dalidades. Antes, una sola embarcación
se dedicaba prácticamente a todas las
modalidades, según temporadas y cir-
cunstancias”. Pero claro, todo tiene su
contrapunto y “una de las cosas que creo
que ha cambiado a peor es la saturación
de la pesca. Quizás con menos tecnologí-
as, no habría tanta saturación y estaría
todo más controlado”.

Casado con Adelaida y padre de dos
hijas (María Teresa y María del Carmen),
Francisco tiene 2 nietos y una nieta. Una
familia con la que disfruta desde hace
años de una jubilación más que mereci-
da, además de dedicarle tiempo a una de
sus grandes aficiones: escribir sobre su
pueblo, sus ideas o sus vivencias. Unas
vivencias que son, dada su trayectoria,
toda una lección de vida.

Nuestro vecino, con una pieza recién cogida.

“Me duele que el
mundo de la mar
a veces no esté
bien mirado y
que no se le

cuide. La mar es
muy sacrificada,
con jornadas que
te llevan a estar
fuera de casa

mucho tiempo.
Todo eso tiene
que valorarse”

Este mes hacemos un breve repaso a la trayectoria vital, y laboral en 
la mar, de un vecino tan conocido como querido: Francisco Planas Callejo.

LA FRASE

La cocinera de este mes es
nuestra vecina Mari Carmen
‘Pinito’, que nos trae una
receta cargada de tradición
no sólo en Punta, sino en
toda la costa de Huelva.

La receta marinera de María del
Carmen Ferrera Jaldón

Ingredientes

Elaboración

Habas con choco

A mar revuelto, ganancia de pescadores
El dicho de la mar...

- 1 pimiento verde
- Media cebolla

- Media cucharadita de pimentón
dulce

- 2 hojas de laurel
- Majado de 2 dientes de ajo y media

cucharadita de comino

Se hace un sofrito del pimiento verde y la cebolla, para, posteriormente,
añadirle el pimentón, apartándolo del fuego para evitar que se queme.
Posteriormente, se añade el choco, cortado previamente en trocitos, y a

continuación se le echa el vaso de vino blanco. Tras esto, hay que dejar hervir
para que se evapore el alcohol.

Una vez evaporado el alcohol del vino, se añade agua hasta cubrir lo que
hasta ahora llevamos cocinado. Unos 30 minutos después,

aproximadamente, y tras comprobar que el choco esté más o menos tierno,
se añaden las habas, la sal (a gusto de cada uno) y el majado de ajo y comino.

Tras esto, toca esperar aunque estando pendiente, pues hay que dejarlo
cocinando a fuego medio hasta que se quede en su salsa.

Después de eso, sólo toca servir y disfrutar.

- Medio kilo de habas
- 1 choco de medio kilo

- 2 cucharadas soperas de aceite de
oliva

- 1 vaso de vino blanco
-  Agua hasta cubrir

- 1 pellizco de sal



CELEBRACIÓN Con Motivo del Día de Punta Umbría

REDACCIÓN
El 61 aniversario de nuestra
independencia respecto a
Cartaya ha contado con dis-
tintas acciones al margen de
los actos principales, la Feria
de la Gamba y el Pleno Solem-
ne donde se entregaban las
distinciones 26 de Abril. Así,
se llevaba a cabo la rotulación
de 3 calles y una plaza de
nuestra localidad. 

Dos de estas vías se en-
cuentran en el recinto romero
y pasan a denominarse Naza-
reno Martín Arenas y Cristó-
bal Martín Betancort. Dos ca-
lles cuyo rótulo se estrenaba
el pasado 1 de mayo, durante
la jornada de traslado a nues-
tra localidad de la Santa Cruz.
“Estamos ante dos hombres
que han hecho pueblo ensal-
zando las tradiciones de Pun-
ta Umbría”, explicaba al res-
pecto el primer edil, José Car-
los Hernández Cansino.

Igualmente, otra calle pu-
taumbrieña, en esta ocasión
ubicada en la urbanización
Cayetano Hernández del
Campo, recibe el nombre de
Matrona Doña Irene Iglesias
González. En el estreno de su
rotulación actuaba la Com-
parsa Odiel, que ha interpre-
tado el pasodoble que le dedi-
có, a título póstumo, en esta
última edición del Carnaval
de la Luz. “Los puntaumbrie-
ños la recuerdan con cariño”,
ha explicado Hernández Can-
sino, leyendo algunos de los
comentarios que dejaron
multitud de ciudadanos en
las redes sociales del Ayunta-
miento al conocer la triste no-
ticia de su fallecimiento, el
pasado 31de diciembre de
2023. Así, la reconocieron co-
mo “luchadora incansable y
con verdadera vocación de
ayudar a los demás”, “mujer
ejemplar”, “gran profesio-
nal”, “alegre y sonriente”,
“cariñosa y súper agradeci-
da”, “formal, educada”, “una

Imagen del actode rotulación de la calle Matrona Doña Irene Iglesias González.

El Ayuntamiento rotula varias
calles con el nombre de
puntaumbrieños ilustres 
ACTOS___Al margen de la Feria de la Gamba y el Pleno Solemne donde se
entregaron las Distinciones 26 de Abril, estas acciones completaban la
programación por el 61 aniversario de la independencia de Punta Umbría,
que también se celebró con dos jornadas de carreras escolares

persona maravillosa, de las
que dejan huella” y un largo
etcétera.

Por otra parte, también se
rotulaba la Plaza Carnaval de
la Luz, en un acto que contó
con la actuación de la chirigo-
ta juvenil de la Escuela Muni-
cipal de Música. 

Además, hay que recordar
que, dentro de los actos con-

memorativos por el Día de
Punta Umbría, otros dos es-
pacios de nuestra localidad
reciben nuevo nombre, con-
cretamente el sendero Wi-
lliam Martin y la Escuela Mu-
nicipal de Música, que pasa a
denominarse Francisco Ro-
dríguez Cermeño.

Cabe destacar que, igual-
mente enmarcadas dentro de

las celebraciones por el 61
aniversario de la indepen-
dencia de nuestro municipio,
se llevaban a cabo dos jorna-
das de carreras escolares, en
las que participaba alumna-
do de 5º y 6º de Primaria de la
localidad, y que se desarrolla-
ban en la Avenida de Andalu-
cía y en la playa, en la zona de
Oliver, respectivamente.

Información Local  |

n Durante los días 22, 23 y 24
de abril, más de 80 libros sa-
lieron de la actividad ‘Llévate
un libro que te haga crecer’,  y
el Consistorio llevó a cabo vi-
sitas guiadas a la Biblioteca
Municipal y a las instalacio-
nes del Teatro del Mar. Ade-
más, a todo aquel que llevó
un esqueje para repoblar el
Patio de las Letras, se le donó
un libro a cambio.

Del mismo modo, el Ayun-
tamiento, a través de la Con-
cejalía de Cultura, celebraba
el Día del Libro con un reco-
rrido y lectura de poemas en
cada una de las metopas del
recientemente recuperado
proyecto ‘Ni un día sin poe-

LITERATURA

Éxito de participación en las actividades
para celebrar el Día del Libro en Punta

Nuestra localidad volvió a al-
bergar una nueva edición del
Encuentro de Editores Inde-
pendientes, ‘Edita’, celebra-
do entre los pasados 2 y 4 de
mayo y que comenzaba con
un recuerdo especial a dos
editores y artistas experimen-
tales, Pere Sousa (Barcelona)
y Jon Andoni Goikoetxea ‘Goi-
ko’ (Barakaldo); ambos falle-
cidos recientemente y asi-
duos participantes de esta
importante cita.

Cabe destacar que este

FOMENTO DE LA CULTURA

110 asistentes y 40 sellos editoriales
en la 46ª edición del encuentro ‘Edita’ 

Agenda de eventos

El 30 de abril se cumplían 81 años de la aparición del cadá-
ver de ‘el hombre que nunca existió’, William Martin, en la
playa de la Bota. Para recordar este hito, se celebraba un ac-
to organizado por la asociación que lleva su nombre, junto
a su tumba en el Cementerio de la Soledad de Huelva. 

EFEMÉRIDES

El alcalde, presente en la tradicional
conmemoración a William Martin

Nazareno Martín Arenas y Cristóbal Martín Betancort ya tienen sus calles en el recinto romero.
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sía’. 
Dentro de estas jornadas de

celebración cultural, también
se procedía a la presentación
del cuento ‘Piratas’, de Fran-
cisco Durán Martínez, en la
Plaza de las Artes. 

Asimismo, se ha abierto el
plazo de convocatoria para el
Premio de Poesía de Primave-
ra 2024, un certamen infantil
y juvenil al que pueden con-
currir todos los menores de 18
años nacidos o residentes en
Punta Umbría. El plazo para
presentar las obras es hasta el
15 de mayo y el fallo del jura-
do se hará público el próximo
29 de mayo en un acto en el
Centro Cultural.

evento cuenta con la organi-
zación del Ayuntamiento de
Punta Umbría, además de
con la colaboración del Mi-
nisterio de Cultura. 

Para el primer edil, “Edita
es un gran escaparate cultu-
ral de Punta Umbría, referen-
te en su ámbito desde hace
años”, con el objetivo del des-
arrollo cultural, el debate in-
telectual, así como la innova-
ción y creación artística bajo
la mirada de la edición inde-
pendiente.
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El Ayuntamiento de Punta
Umbría hace entrega de
las Distinciones 26 de Abril  
PLENO SOLEMNE___Nuestro municipio celebraba el 61 aniversario de su independencia y,
como es tradición, el acto central fue el Pleno Solemne celebrado en un abarrotado
Teatro del Mar, donde se entregaban las Distinciones 26 de Abril a Juana González
González, Cristóbal del Río Bohórquez, David Rodríguez Prada ‘Davili’ y Daniel Navarro
Cruz ‘Niño de Pura’, además de una mención especial a  José Jaime González de la Vega.
Igualmente, se daba oficilidad a los nuevos nombres que lucirán cuatro lugares
puntaumbrieños: el sendero William Martin, la Escuela Municipal de Música Francisco
Rodríguez Cermeño y las calles Nazareno Martín Arenas y Cristóbal Martín Betancort.

Punta Umbría festejaba el pasado 26 de
abril el 61 aniversario de su indepen-
dencia del pueblo de Cartaya con la
celebración de un Pleno Solemne en

el que se hacía entrega de las Distinciones 26
de Abril, la nominación de las nuevas calles y
una mención especial por parte de la Corpo-
ración Municipal. Entre los asistentes a esta
sesión plenaria se encontraban los delegados
territoriales de Hacienda y Fomento de la Jun-
ta de Andalucía, Lucía Núñez y Jaime Pérez,
respectivamente, al margen de los galardo-
nados, numeroso público asistente y la Cor-
poración Municipal al completo. 

En su discurso, el alcalde de Punta
Umbría, José Carlos Hernández Cansino,
destacaba la labor de los premiados que
“con sus ricas y generosas aportaciones
han conformado la Punta Umbría que
conocemos hoy, la del pasado y la que
entre todos estamos proyectando para el
futuro” . “Todas ellas”, apuntaba, “han
aportado su trabajo, su interés por la cul-
tura, el arte o las tradiciones, su capaci-
dad empresarial o su deseo de ayudar a
los demás. No lo han hecho para desta-
car de un modo individual. Lo han hecho
porque querían que su pueblo mejora-
se”.

Así, el máximo galardón que concede
el Consistorio puntaumbrieño, la Distin-
ción 26 de Abril, ha recaído este año en
Juana González González, por su labor
principalmente a través de Cáritas y la
asociación puntaumbrieña de ayuda al
pueblo saharaui ‘Arenas que unen’. Tam-
bién ha recibido una Distinción 26 de
Abril Cristóbal del Río Bohórquez, que
durante 33 años, con tanta profesionali-
dad como calidad humana, ha trabajado
en el centro de salud de la localidad. La
tercera Distinción 26 de Abril ha sido pa-
ra David Rodríguez Prada ‘Davili’, vincu-
lado a la mar desde edad muy temprana
y que  pronto se ganó el respeto del sec-
tor pesquero hasta tal punto que fue

nombrado patrón mayor de la Cofradía
en 1994, puesto que ocupó hasta 1999. 

Por último, el Ayuntamiento ha conce-
dido una Distinción 26 de Abril a Daniel
Navarro Cruz, ‘Niño de Pura’, por su rica
y extensa carrera que lo ha situado en la
primera línea de la guitarra flamenca,
tanto en la composición como en la gui-
tarra de concierto o en el acompaña-
miento, donde ha cosechado los más im-
portantes premios.

También se hacía entrega de las nue-
vas calles o espacios públicos que lleva-
rán el nombre “de personas que con sus
aportaciones hacen pueblo, mejorándo-
lo o colocándolo en un lugar destacado
en la historia local e incluso, algunas ve-
ces, mundial”. Así ha justificado Her-
nández Cansino que el carril-bici que
discurre por Los Enebrales pase a deno-
minarse Sendero William Martin, dando
así la importancia que tuvo Punta Um-
bría en la operación de espionaje ‘Mince-
meat’, que contribuyó a acelerar el fin de
la II Guerra Mundial y de la que William

Foto de familia que quedará para el recuerdo y la historia 

Reconocimientos

Martin fue su principal protagonista. 
Además, la Escuela Municipal de Mú-

sica de Punta Umbría pasará a llamarse
Francisco Rodríguez Cermeño, su princi-
pal valedor y promotor. Y en el recinto ro-
mero habrá dos calles que llevarán los
nombres, a título póstumo, de Nazareno
Martín Arenas y Cristóbal Martín Betan-
cort, concretamente la calle  Pinar y la
calle Real, respectivamente, rotuladas
oficialmente el pasado 1 de mayo.

Para terminar, se ha hecho entrega de
una mención especial al artista José Jai-
me González De la Vega por la donación
de figuras para las cabalgatas de Reyes
Magos y Carnaval.  

Con las intervenciones del alcalde y
los portavoces de los distintos grupos
políticos que conforman el pleno muni-
cipal, que felicitaron y destacaron todas
las labores y aportaciones de los home-
najeados, el Pleno Solemne terminaba
con la interpretación del pasodoble a
Punta Umbría, a cargo de la Escuela Mu-
nicipal de Música. n

Juana González González recibe su galardón.

Entrega de la distinción a Cristóbal del Río Bohórquez.

Un emocionado David Rodríguez Prada ‘Davili’ recoge su distintivo.
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de nuestra localidad.

Daniel Navarro Cruz, ‘Niño de Pura’, posa con su galardón al lado del primer edil.

La Escuela Municipal de Música de Punta Umbría llevará el nombre de su promotor: Francisco Rodríguez Cermeño. José Jaime González de la Vega recibió una Mención Especial por sus donaciones artísticas.

Las calles Nazareno Martín Arenas y Cristóbal Martín Betancort lucirán en el recinto romero puntaumbrieño. El carril bici que pasa por Los Enebrales pasa a denominarse Sendero William Martin.
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TRADICIONES___Fiestas Populares y Romería en honor a la Santa Cruz 2024

Espectacular comienzo de las
fiestas en honor a la Santa Cruz
EXPECTATIVAS SUPERADAS___Tras los actos preparativos, destacando el pregón a cargo de Rocío Rodríguez Brito y
la presentación del cartel anunciador,  obra de José Vizcaíno Salguero, ambos celebrados el pasado 31 de marzo,
llegaba el 1 de mayo cargado de ilusión y la jornada no defraudó. Punta Umbría se volcó en el traslado de la Santa
Cruz a nuestra localidad y ya vive unas fiestas en las que la Hermandad ha dispuesto de una extensa programación,
con actos y eventos todos los días. La Romería dará comienzo el 17 de mayo, con salida programada hacia el recinto
romero alrededor de las 17’00 horas. El camino de vuelta se prevé para el lunes 20 en torno a las 18’00 horas. A
continuación, os dejamos una galería gráfica con los momentos vividos que nos han hecho llegar distintos vecinos y
vecinas de nuestra localidad. Desde este medio, os deseamos unas felices fiestas y una gran Romería.

La Hermandad, muy arropada el pasado 1 de mayo. María José y su hijo Alejandro disfrutaron de un día inolvidable.

Algunas de las imágnes que dejó el traslado de la Santa Cruz a Punta Umbría, que dio inicio a las fiestas con una jornada que ha superado todas las expectativas en cuanto a afluencia de público.
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Víctor, Manuela y Nuria. Al otro lado de la cámara, haciendo la fotografía, se encontraba María Angustias Núñez. Gema Domínguez Rodríguez y José Carlos Hernández Cansino, alcalde de Punta.

Alexandra, Aitana, Eli y Noelia lucen bellísimas sus trajes y flores. Miriam, Ana y Mari Loli posan divertidas para la cámara. Miriam, Antonio, Martina, Teo y Rocío disfrutando del traslado.

Espacio patrocinado por Chiringuito Camarón
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Cristina, Macarena y Martina, tres bellas mujeres disfrutando de una bonita tradición. Julio, Manuel, Manuela y Carmen no pueden estar más felices.

DEVOCIONES POPULARES  |

TRADICIONES___Fiestas Populares y Romería en honor a la Santa Cruz 2024

Primer traslado de Azahara Ferrera Díaz. Jesús, Pili, Cristian y Cristina posaron para la cámara.

Chani y Diego tomando un tentempié.María, Paqui, Maribel, Luisa y Mari disfrutando del camino.

Beatriz de la Rosa Pliego disfrutando. Diego y Noe compartiendo un día especial.

Dolores Ruiz Pomares nostálgica.
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Alejandro Riera Martín
PRESIDENTE DE LA HERMANDAD DE LA SANTA CRUZ DE PUNTA UMBRÍA

n “La verdad es que el inicio de las fiestas ha sido todo un éxito. La noche anterior estuvo lloviendo todo el tiempo, yo estaba algo preocupado por eso y me costó dormir.
Pero fue amanecer y se acabó el agua. El día aguantó y fue espectacular, algo para recordar. Uno de los años con más gente desde que yo tengo uso de razón. Nada más que
hay que ver los vehículos que nos acompañaron, más de 160 entre tracción mecánica y tracción animal, y andando hablamos de unas cifras de en torno a las 1.000
personas, además de muchísima gente a caballo. 

Para las fiestas en el pueblo, tenemos una programación muy completa, en la que esperamos que la carpa todas las noches se llene y la gente disfrute con nuestra
Hermandad. Desafortunadamente, para la Romería tenemos el hándicap de que este año coincide con el Rocío. Sabemos que afectará porque habrá gente que irá al Rocío.
Es algo que nos entristece porque la Romería es para todo el pueblo de Punta Umbría, pero así se ha dado el calendario este año. A la Hermandad del Rocío le deseo que
tenga un camino y un Rocío perfecto, y que seguimos trabajando para que las fechas de Rocío y Romería no coincidan, porque muchos romeros son rocieros y muchos
rocieros son romeros, y siempre queremos vivir, como es lógico, estas dos tradiciones.

Elisabeth Rodríguez Reyes
PORTAVOZ DE LOS HERMANOS MAYORES DE 2024, PEÑA LOS LURÍA

n “El 1 de mayo fue un día muy emocionante, espectacular. Acompañamos mucho a los que iban andando, le dimos todo lo que pidieron y necesitaban los peregrinos. Ser
Hermanos Mayores este año es algo que hemos hecho por mi suegro, José Ramón Rodríguez, que ya no está. Él era muy romero y esto es un homenaje para él. Mi suegra,
Dolores Ruiz Pomares, hizo un tramo andando cuando nos vinieron a recoger los tamborileros y luego completó el camino en el carro. Ella, claro, estaba muy emocionada
porque ésto es en recuerdo de su marido.

Afrontamos las fiestas y la Romería en honor a la Santa Cruz con muchísima ilusión y mucho trabajo por que todo salga a la altura para que el pueblo de Punta Umbría viva
una gran Romería. Por eso, les decimos a nuestros vecinos que disfruten e invitamos a la juventud a que se siga animando a participar en esta tradición tan nuestra. Una
tradición que entre todos tenemos que hacer que siga creciendo para que jamás se pierda”.

La voz de los romeros puntaumbrieños

Para finalizar, me gustaría lanzar un mensaje para todos los vecinos de Punta Umbría, a quienes doy las gracias por la gran jornada que vivimos en el traslado de la Santa Cruz y a quienes invito a que
participen en todos los actos de la Hermandad y, como decía, a que vengan a la carpa en las fiestas en el pueblo, para que ésta se llene todas las noches. Desde aquí, deseo a todo el pueblo que disfrute de su
Romería, y que todos vivamos un mes de mayo espectacular”.

María Vázquez Martín
VECINA DE PUNTA UMBRÍA

n “El día 1 de mayo para mí es especial porque mi familia siempre ha sido
muy romera, sobre todo mi tío Antonio Martín Ferrera, que es el que nos
inculcó junto con mi madre (su hermana) el amor por la Santa Cruz. Para
mí y mis primos la Romería es especial”.

María José Gil
VECINA DE PUNTA UMBRÍA

n “Estas fiestas son una parte importante de nuestras tradiciones,las
cuales llevamos viviendo desde pequeños y que se transmite de padres a
hijos. Por todo eso estas fechas son muy importantes para todos los
puntaumbrieños”

Jesús Cordero
VECINO DE PUNTA UMBRÍA

n “La Romería tanto para mí como para mi gente es un día especial, un
día de reencuentros, vivencias, de compartir con todo el que pasa por
nuestro lado y disfrutar junto a todos los romeros y el pueblo de Punta
Umbría. Es, junto con la Virgen del Carmen, una de mis pasiones”.

Beatriz de la Rosa Pliego
VECINA DE PUNTA UMBRÍA

n “La Romería significa muchos recuerdos, vivencias y sentimientos.
Vengo de una familia grande y muy romera, donde todo el mundo conoce
al ‘choco’ y familia. Desgraciadamente se nos fue hace tiempo pero ha
dejado mucho y si Dios quiere, la familia ‘choco’ seguirá estando ahí”.

Sara Díaz
VECINA DE PUNTA UMBRÍA

n “Lo que siento en las fiestas y la Romería de la Santa Cruz se debe a mis abuelos, conocidos como ‘Los rapaos’. Ellos son los que me han inculcado todas las tradiciones de
mi pueblo. Mi familia es muy romera y rociera. La Santa Cruz es una gran romería, llena de buena gente, de buena conducta y sobre todo valores. Valores que van dejando
nuestros mayores a los más pequeños. 

A mí la Romería me ha marcado mucho desde pequeña. Por motivos personales, tuve que parar de montar los tres días de Romería pero siempre voy dispuesta a disfrutarla y
a inculcarle esta tradición a mi pequeña romera, que por ella la vivo ahora con más ilusión que nunca. A mi hija le vienen de cuna tanto la Romería como el tener contacto con
los animales. Le apasionan los caballos con tan sólo un año y medio, es ver uno y se le pone una sonrisa de oreja a oreja.

No puedo describir con palabras lo que siento cuando estoy en ese campo con olor a romero y a jara, parece que estamos en el paraíso y cada año sueño con un mayo diferente, porque cada romería y cada
mayo son únicos y especiales”.
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L a Hermandad del Rocío de Punta
Umbría vive unos intensos días
dada la cercanía del Rocío 2024,
que se desarrollará entre los días

17 y 20 de mayo. Conscientes de ello, des-
de la junta gestora de la Hermandad, en-
cabezada por Ana María Morgado Corde-
ro, ya se han llevado a cabo casi todos los
actos previos, como el pregón, el pasado
sábado 20 de abril, pronunciado por José
María Vázquez López, ‘Chai’, así como el
develado del cartel anunciador, obra de
José Antonio Polo Toscano. Del mismo
modo, la Hermandad procedía a la vota-
ción para elegir al Hermano Mayor de
2025, resultado elegido Antonio Barra-
gán Cabellos de Oropesa, que tomará el
relevo del Hermano Mayor de 2024, Juan
Hernández Domínguez, conocido por to-
dos como Juan ‘El Caena’.

Así, y en la recta final de la cuenta
atrás, los preparativos para el Rocío 2024
que la filial puntaumbrieña lleva a cabo
se encuentran sumamente avanzados y
tan sólo a la espera de los últimos flecos.
En estas fechas, en las que nuestra loca-
lidad vive las fiestas en honor a la Santa
Cruz, desde la filial rociera, además, se
asiste y participa a distintos actos y even-
tos, como la ofrenda floral a la Santa
Cruz del pasado 3 de mayo. En esta línea,
tras la Función Principal del próximo 8
de mayo, la Hermandad del Rocío de
Punta Umbría irá a la ermita a despedir-
se de la Santa Cruz. Y es que este año el
calendario ha querido que Romería de la
Santa Cruz y el Rocío coincidan, algo que
lamentan tanto la Hermandad de la San-
ta Cruz como la propia Hermandad del
Rocío de Punta Umbría: “La verdad es
que es algo que nos da pena. Yo opino
que a quien le gusta el Rocío, le gusta la
Romería, y viceversa. El día 1 fuimos a
buscar, junto a nuestro pueblo, la Santa
Cruz. Está claro que nos gustaría estar en
la Romería, pero Pentecostés  tiene sus
fechas y un calendario para todas las
hermandades y el año que cae así nos da
mucha pena porque no nos gusta per-
dernos una Romería”, explica Ana María
Morgado Cordero.

Para finalizar, cabe recordar que la sa-
lida hacia la Aldea será el martes 14 de
mayo, tras la misa de romeros que tendrá
lugar a las 08’00 horas en la Iglesia del
Carmen. Desde Viva Punta Punto Cero
deseamos a la filial puntaumbrieña un
feliz Rocío 2024. n

La filial puntaumbrieña ultima
los preparativos para el Rocío

La filial puntaumbrieña, presente en la ofrenda floral de la Santa Cruz.

Devociones Populares

FECHAS El camino de ida a la Aldea se iniciará el martes 14 mayo

ACTOS PREVIOS___La Hermandad del Rocío de Punta Umbría llevó a cabo el pregón, a cargo de José María López
Vázquez ‘Chai’, el pasado 20 de abril, y ya ha presentado el cartel anunciador, obra de José Antonio Polo Toscano.
También ha sido elegido el Hermano Mayor para 2025, Antonio Barragán Cabellos de Oropesa.

Ana María Morgado Cordero
PRESIDENTA DE LA HERMANDAD DEL ROCÍO DE PUNTA UMBRÍA

n “Ahora mismo, desde la Hermandad estamos inmersos en los preparativos finales, tanto los que hay que hacer a
título de Hermandad, como los preparativos que cada uno, personalmente, tiene que hacer. Todo esto supone una gran
responsabilidad porque nuestro objetivo siempre es que todo salga como esta filial y la ocasión merecen. Pero a esta
responsabilidad se le suma también la ilusión, lógicamente, por la cercanía del Rocío y de todos los momentos que de
nuevo allí viviremos. También, con el paso de los días, cuando vas viendo que todos los preparativos se van desarrollando
de acuerdo a lo planificado, se va respirando con algo más de tranquilidad. 

Para finalizar, me gustaría decir que la Hermandad del Rocío de Punta Umbría, como la propia palabra hermandad
indica, invita y recibirá con los brazos abiertos a todas las personas que quieran acercarse a nuestra Casa Hermandad para
disfrutar de los emotivos momentos de convivencia que allí vivimos y, por supuesto, para compartir un año más el sentir
devocional por la Virgen del Rocío”.
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Imagen del pregón del pasado 20 de abril.
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Rafamar Puerto, 
la nueva iniciativa de
Rafael Cruz Chavez
Rafa y su hijo Rafael se dan la
mano para abrir las puertas de
una nueva aventura gastronó-
mica en la plaza Al Bakri de
Punta Umbría. Casa Celia pone
fin a una larga y brillante tra-
yectoria para dar paso a nuevas
ilusiones que llegan para que-
darse.

En la Avd. del Océano 140, el
Restaurante Rafamar y la Aba-
cería continúan adelante   bajo
la dirección de Marce Aranda y
Diego Cruz, eso sí, con la super-
visión permanente de Rafa, su
propietario, quien invirtió me-
dia vida en ponerlo en el lugar
que hoy está y no piensa des-
cuidarlo .

En Rafamar Puerto nos en-
contramos con un personal es-
pecializado en servir con una
atención meticulosa los manja-
res mas exquisitos. En una ubi-
cación privilegiada, Rafamar
hace una nueva apuesta por la
calidad y el sabor, ofreciendo
una amplia carta que incluye
incluso una carta especial para
celíacos. Todo dispuesto para
ofrecer momentos deliciosos a
los paladares más exigentes.



“Voy , voy...” 
El sonido de la eficiencia y la profesionalidad

Diego Sosa Mateo, hijo de Matilde y Ma-
nolo, nació en Punta Umbría el 4 de ju-
nio del 67. Es el tercero de cuatro herma-
nos y un enamorado de su pueblo. 

Empezó a trabajar muy pequeñito.
Con tan sólo 8 añitos, andaba repartien-
do pan por la playa con su carretilla. Ya
apuntaba maneras. Pronto conoció el
mundo de la hostelería y supo que ser ca-
marero era su vocación. Su carácter ex-
trovertido, sus enormes habilidades so-
ciales y su capacidad para gestionar to-
do lo que hay que hacer tras una barra, le
mostraron que su trabajo, a pesar de ser
duro, le haría disfrutar enormemente. 

Diego lleva toda su vida en Punta Um-
bría, su paraiso, y  tras la barra del Mari-
nero se siente como en casa. En su pue-
blo es un hombre muy conocido, recono-
cido y admirado por su trato exquisito.
Tanto es así que caminar con él por la ca-
lle, tal y como nos comenta su hijo ma-
yor, “es insufrible porque no deja de pa-
rarse con todo el mundo. La gente lo ado-
ra”. 

Diego está lleno de energía y buen hu-
mor. Siempre ha sido así. Se casó joven-
cito con Eulalia, con quien mantiene una
relación preciosa fruto de la cual llega-
ron al mundo Diego y Paco, sus grandes
tesoros, de 26 y 16 años respectivamente. 

Para sus hijos, Diego es un auténtico
referente de vida, un modelo en el que fi-
jarse. “Todo lo que te pueda contar de él
es poco” dice su hijo mayor emocionado. 

Su familia se siente privilegiada por
tenerlo siempre cerca, recalcando que la
bondad, su carácter cordial y su sutileza
son sus mejores cualidades. “Para verlo
enfadado hay que empeñarse, y aún así
es difícil conseguirlo” admite su hijo
Diego entre risas. “La impuntualidad tal
vez sea una de las pocas cosas que le
puede hacer perder la sonrisa. Pero tar-
da poco en recuperarla”, nos cuenta di-
vertido.

El orgullo de sus hijos es enorme
cuando por la calle la gente les habla ma-
ravillas de su padre: “Aún no he conoci-
do a nadie que me haya dicho algo nega-
tivo de él. Se gana a todo el mundo con
su simpatía y atención”.

Sin lugar a dudas, Diego es una perso-

na feliz, no hay más que verlo... Siempre
se muestra agradecido a la vida por lo
que tiene, siendo el mayor de sus tesoros
su familia, a quienes trata de transmitir
en todo momento lo mejor de sí mismo.
Sus hijos lo admiran por su fortaleza y
positividad. Puede llegar de trabajar tras
una dura jornada, y sin embargo entra
en casa “sin una queja y siempre con su
mejor sonrisa”.

Nuestro querido y admirado Diego es
un perfeccionista incorregible en todas
las facetas de su vida. Verlo trabajar es
un auténtico espectáculo, encontrando
en sus compañeros y en su jefe y amigo,
Paco Caena, su gran apoyo y el combus-
tible necesario para seguir mostrándose
inagotable. Trabajar codo con codo con
grandes compañeros y encontrar en casa
a una gran familia le da toda la fuerza
que necesita para no borrar de su cara
esa expresión de plenitud.

Su hijo Diego, que también se dedica
a la hostelería, admite que su padre es fe-
liz en su trabajo y que cada día, aún en
temporada alta donde el trabajo es des-
bordante, acude al Marinero con enorme
ilusión y alegría. 

DIEGO ES UNA PERSONA EXCELENTE TAL VEZ

PORQUE JAMÁS SE PERMITIÓ PAUSAS EN EL BUEN

HACER DE CADA DÍA. DESDE ESTAS LÍNEAS LE

DESEAMOS TODO  LO MEJOR Y MUCHOS “VOY, VOY”.

Diego acompañado de sus compañeros con los que comparte su día a día en el restaurante El Marinero, donde lleva largos
años trabajando y disfrutando de la armonía que otorga el buen trabajo en equipo.

Pasan los años, y
Diego sigue
llamando la

atención por ser
una fuente

inagotable de
energía y buen

humor.
Su inmejorable

aptitud, y su
actitud ante la
vida a la que le

muestra siempre
su mejor versión,
hacen de él una

persona
excelente y

merecedora,
como bien dice su

familia, del
mayor de los

reconocimientos.

Gente excelente
Espacio patrocinado por  Enebral Chiringuito-mirador
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Voy, voy  significa “te escucho”, “ahora mismo estoy contigo”, “no te pierdo de vista”, “no tardo nada en atenderte”...  Si a ese voy, voy le acompaña esa mirada de
complicidad y esa sonrisa que dedica a todo el que se acerca a su barra, la excelencia está bien servida. Ya todo el mundo en Punta Umbría sabe que hablamos de
Diego Sosa, un hombre que de pequeño adquirió el compromiso con la vida de hacer las cosas bien, y ha tenido la determinación y la fuerza de mantener ese
compromiso con el paso de los años. Nuestro protagonista de este mes trabaja cada día por rozar la perfección en todos los ámbitos de su vida, algo que requiere
esfuerzo y pasión, y los que lo conocen bien tienen claro que lo ha conseguido: Diego es una persona EXCELENTE.

EULALIA, ESPOSA DE DIEGO

“Diego es una persona sencilla,
honesta, extrovertida, amable y

bondadosa. Ama todo lo que hace.
Es un gran padre y un buen esposo. 

Diego es el típico ser que una vez
que lo conoces y entra en tu vida,

ya no imaginas la vida sin él”

PACO, HIJO MENOR DE DIEGO

“Mi padre es mi ejemplo a seguir,
le quiero muchísimo. Es el padre
que se quita de todo lo que haga

falta por darle lo mejor a sus hijos.
Es generoso porque siempre lo da
todo sin esperar nada a cambio.
Cuando me ilusiono con algo,  ahí
está siempre él para ayudarme a

conseguirlo”

DIEGO, SU HIJO MAYOR 

“No me puedo sentir más
orgulloso del padre que tengo. Es
todo un referente, y no sólo como
profesional sino también, y sobre

todo, como persona. 
Se ha ganado a pulso, con su
bondad, el cariño de todo el
pueblo. Conocer a mi padre
conlleva necesariamente

quererlo, no hay más opción. Es
una persona excepcional”
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Puntanimals hace un llamamiento
urgente a la colaboración ciudadana

Imagen de la recogida de alimentos del mes de mayo en Kiwoko Huelva.

PUNTO CERO
El trabajo de la protectora de
animales Puntanimals bien
podría definirse con el título
de una película: La historia
interminable. Y es que por
muchos avisos diarios y mu-
chas adopciones que se con-
sigan, el abandono de perros
es constante y no hace que
disminuyan los animales que
la asociación ahora mismo
tiene recogidos: “Tenemos
casi 200 perros”, explica Ma-
ría del Carmen Mayol Nava-
rro, presidenta de la entidad,
que lamenta que “después
nos dicen que tenemos dema-
siados animales, pero ¿Qué
hacemos? ¿Ignoramos los
avisos que nos dan de perros
abandonados? ¿No los reco-
gemos y los dejamos a su
suerte? Esta protectora tiene
por objetivo salvarle la vida a
los animales y buscarles nue-
vo hogar”. 

Así, el mes de mayo empe-
zaba con buenas noticias pa-
ra la protectora, pues en su re-
cogida mensual de alimentos
en Kiwoko Huelva, la asocia-
ción pudo recolectar 528 kg
de alimentos para sus pelu-
dos, lo que les permite ali-
mentarlos durante dos sema-
nas.

Sin embargo, no ha tenido

que avanzar mucho el mes de
mayo para que hicieran acto
de presencia las malas noti-
cias. Y es que Puntanimals re-
cibía aviso de un caso de mal-
trato animal en un hogar en el
que habitaban un gato y dos
perros. Uno de los perros fue
lanzado por la ventana y la
protectora, en colaboración
con la Policía, ha procedido a
requisar los animales a su
propietaria. “El perro se en-
cuentra en estado grave, en la
clínica, y ahí estamos, inten-
tando que salga para adelan-
te”, explicaba la presidenta
de Puntanimals. El otro perro
es un dogo argentino y tras un
llamamiento para darle casa
de acogida, se le ha consegui-
do.

La asociación irá actuali-
zando el seguimiento de este
caso en su página de Facebo-
ok, informando del estado de
salud del animal herido y,
más adelante, cuando se
completen los trámites buro-
cráticos para cambiar la titu-
laridad de dichos animales,
se les buscará adopción.

A todo esto, se suma el tra-
bajo diario de Puntanimals:
atender avisos, buscar adop-
ciones, casas de acogida, pa-
sear a sus perros recogidos,
etc. Un trabajo para el que,

NECESIDADES La asociación precisa voluntarios, casas de acogida, adoptantes y donaciones para hacer frente al día a día de los animales

ÚLTIMO CASO___Aparte de todos los avisos que la protectora atiende a diario, en las últimas horas ha tenido que
intervenir, en colaboración con la Policía, para requisar a una persona un gato y dos perros. Uno de los perros fue
arrojado por la ventana del domicilio de su propietaria y se encuentra en estado muy grave. El otro perro, un dogo
argentino, ya tiene casa de acogida, pero la asociación necesita donaciones para hacer frente a las facturas
veterinarias de su compañero peludo. Puntanimals irá informando de la evolución del caso en sus redes sociales

Esta preciosidad es Teca, de 3 años, que busca nuevo hogar. Se
entregaría vacunada, con chip y castrada.

ahora mismo, “necesitamos
voluntarios. Me gustaría pe-
dir, en este sentido, colabora-
ción, especialmente a la ju-
ventud, que se involucre”,
apunta la presidenta.

Del mismo modo, la asocia-

ción agradece tanto la difu-
sión de los casos de perros a
los que se les busca adopción
como el ofrecimiento de casas
de acogida para los avisos
que se atiendan, así como do-
naciones para poder seguir

ofreciendo el cuidado y la
atención que los animales re-
quieren.

Quien desee colaborar con
la asociación, puede contac-
tarla en el su perfil de Facebo-
ok Puntanimals, en el de Ins-

tagram @puntanimalspro-
tectora o en el número de te-
léfono 610528802. Contribuir
a crear conciencia de buen
trato a los animales y darles la
segunda oportunidad que
merecen, es cosa de todos.

Ariel, de 3 años, también busca
adopción y se entregaría
vacunada, castrada y con chip.

Nala (imagen de la izquierda) y Fiona y Wendy son 3 cachorritas que fueron encontradas en una tubería.
Tienen 5 meses y se entregan vacunadas, con chip y con compromiso de castración.
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No hay temporal que hunda este
barco: El ejemplo de Gema Rodríguez

MVP

Gema Rodríguez López nació el 4 de di-
ciembre de 1983. A pesar de que pudiera
parecer lo contrario por su trayectoria de
los últimos años, hasta que no cumplió
los 32 no había hecho deporte en su vida,
según nos cuenta. Pero a esa edad, todo
cambió: “Mi hermano Antonio empezó a
correr y yo iba a verlo a las carreras. La
verdad es que me llamaba la atención
ver que había mujeres que corrían y me
empecé a plantear iniciarme en este
mundo”, recuerda Gema. Y es que por
esas fechas “acababa de cerrar mi nego-
cio, la cafetería Dakota, tras 12 años des-
de que la cogí. Entonces, disponer de ese
tiempo que ya no le dedicaba al comer-
cio fue clave para que me planteara ha-
cer algo nuevo, y en este caso fue el de-
porte”, explica nuestra MVP de mayo. 

Como cada vez que se comienza algo
nuevo, los inicios de Gema en el deporte
no fueron pasar de cero a cien en un se-
gundo. Al principio, comenzó andando
“con dos perritas que tenía y, más tarde,
comencé a correr poco a poco. Recuerdo
que corría escuchando música en la ra-
dio y me ponía a correr el tiempo que du-
raba una canción. Cuando la canción
acababa, paraba de correr y seguía an-
dando, para descansar. Muchas veces, si
la canción era demasiado larga, estaba
deseando de que terminara porque ya
me iba cansando”, nos confiesa Gema
mientras se le escapan algunas risas. 

En esas y cada vez en mejor estado de
forma le llega la invitación de Sebastián
Pomares para que se uniese al Club Atlé-
tico Punta Umbría, del que Gema actual-
mente forma parte, habiendo sido inclu-
so presidenta durante 4 años. “También
estoy en el Club de Triatlón Playas de
Punta Umbría-Costa de la Luz”, añade, a
la vez que resalta la importancia y ayuda
de Sebastián Pomares “planificando en-
trenamientos y preparándome durante
todos estos años para las distintas prue-
bas”.  

Muy gratos recuerdos guarda nuestra
deportista del mes de su primera carrera,
“una media maratón por relevos aquí, en
Punta Umbría. Venían conmigo Juan

Iglesias y otra chica más, y yo le decía a
Juan que no iba a llegar. Él me decía que
sí, que sí podía, y al final pude. Pero es
cierto que al principio no te ves con tan-
ta confianza. Es lógico, le pasa a todo el
mundo en sus inicios, pero de verdad
que se puede”.  

Entrando en la dinámica de preparar-
se pruebas, comienza a entrenar para la
media maratón de Sevilla y Sebastián
Pomares le aconseja que coja la bici para
ir alternando los grupos musculares a
trabajar, y en esas “descubrí el duatlón”,
explica. En esta disciplina, en su haber
tiene varios logros, como haber subido al
pódium en duatlón de carreteras en
competición a nivel de Andalucía, o tam-
bién el haber sido subcampeona de la
Copa de Andalucía en duatlón cross.
También es destacable, y muy reciente,
el primer puesto conseguido en el Circui-

to Provincial de Duatlón y Triatlón, ade-
más de en la Supercopa, de las mismas
disciplinas, en ambos casos este año:
“Cuando recogí los premios dije que
echaba en falta más presencia de muje-
res, porque es verdad que este año ha ha-
bido un número menor. De hecho le dije
al presidente que había ganado porque
éramos muy pocas participantes y no es
lo mismo competir contra 5 que contra
100. El presidente me dijo que había ga-
nado porque lo merecía, pero es cierto
que me parece importante el animar, no
sólo respecto a estas competiciones de
este año, sino en general, a que cada vez
más mujeres se incorporen a la práctica
deportiva”, reivindica Gema, quien no
puede olvidarse, hablando de las com-
peticiones de este año, de su compañera
Sonia Simón: “En distintas competicio-
nes nos alternamos el primer puesto ella
y yo. Claro, ahora ha estado lesionada y
no ha podido competir. Tenemos algo de
‘pique’ en las pruebas, pero es totalmen-
te sano. Ella y yo entrenamos juntas, es-
tamos juntas en el club y somos muy
buenas compañeras y amigas”.  

Sin embargo, desde hace un tiempo,
nuestra protagonista sufre los efectos de
una enfermedad: poliquistosis renal. Es
una afección que conoce de primera ma-
no pues su madre la padece desde hace
años y tiene dos trasplantes de riñón. Su
enfermedad la ha obligado a bajar el rit-
mo de carga de trabajo, pero sorprende
la entereza y el optimismo con los que
Gema afronta esta adversidad: “La ver-
dad es que lo llevo bien. Los médicos me
riñen y me dicen que baje la carga de tra-
bajo y yo les voy haciendo caso, pero es
cierto que el deporte me ayuda a sobre-
llevarlo todo mucho mejor. Con la enfer-
medad, voy por rachas. Hay momentos
en los que me encuentro mejor, y otros
en los que estoy peor, y los entrenamien-
tos los voy adaptando a esas circunstan-
cias. Hace un mes, por ejemplo, estaba
algo peor, pero recientemente fui a revi-
sión y me dijeron que había mejorado. Y
en la última semana de abril pude, des-
pués de un tiempo, entrenar 4 veces”. 

En su línea de sacarle el punto positivo
a todo, Gema nos cuenta que “ahora mis-
mo, con mi enfermedad, entreno a otro
ritmo y a veces corro con Bienvenida.
Ella me dice ‘ay que ver, con lo que tú
eras’, pero yo le digo que es otra manera
de disfrutar y que así corremos juntas”.

Pocas tormentas que se avecinen pue-
den tumbar a nuestra MVP, ni siquiera su
enfermedad, que la condiciona, por su-
puesto, pero no la paraliza. Un ejemplo
de ello es que ya se plantea participar en
la próxima edición del Desafío Doñana,
una de las pruebas más duras que exis-
ten, consistente en correr 20 km por la
playa, 100 km en bici y 1400 metros a na-
do. “Ya la he hecho dos veces. La prime-
ra vez, en la bici iba la última y sólo tenía
detrás a los Guardias Civiles en moto,
que la verdad es que me animaron”, re-
cuerda entre risas. “A la segunda fui más
preparada, con la ayuda de mi hermano,
y mejoré los tiempos, quedándome a
muy poco del pódium, y quería apuntar-
me a la edición del año pasado, pero es-
taba dubitativa porque un tratamiento
que me habían puesto para mi enferme-
dad no terminaba de sentarme bien del
todo. Y en esas, se acabaron los dorsales.
Entonces lo vi como una señal de que ese
año no estaba para mí. Por eso tengo en
mente hacer esa prueba cuando pueda”.

Agradecida al Club Atlético Punta
Umbría y al Club de Triatlón Playas de
Punta Umbría-Costa de la Luz por la ayu-
da, el compañerismo y todo lo que le
aportan, Gema finaliza con un mensaje
para animar a todo el mundo a hacer de-
porte: “Nunca es tarde. Yo empecé con
32 años y no había hecho deporte en mi
vida. Si yo pude, todo el mundo puede.
De hecho, tanto esta entrevista como to-
das las publicaciones que hago en Face-
book tienen el objetivo de animar a la
práctica del deporte, especialmente a las
mujeres, para que puedan equipararse
las ratios de hombres y mujeres deportis-
tas. Mi madre me dice que no publique
tantas cosas, pero yo le explico que lo
hago por eso, por incentivar la práctica
del deporte y todo lo bueno que aporta”. 

Gema, con sus hijos Alejandro y Mauro en su primera media maratón.

“Para mí, los
trofeos o las

pruebas en las
que he subido al
pódium son lo de
menos. Lo más
importante de

hacer deporte es
lo que te da a

nivel de salud y a
nivel mental,
además de la

convivencia y el
compañerismo

que aporta”

Gema Rodríguez López es nuestra MVP de mayo por varias razones: Por ser un ejemplo en el que mirarse a la hora de decidirse
a practicar deporte, por su contagiosa vitalidad y por el optimismo y entereza con que lleva la enfermedad que padece.
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Éxito rotundo de la I Marcha en Bici
Portileña a favor de Mírame y Sonríe

Centenares de participantes en la I edición de la Marcha en Bici Portileña.

PUNTO CERO
La I Marcha en Bici Portileña
ha superado todas las expec-
tativas que sus organizadores
se marcaron. El buen tiempo
acompañó y la gente vaya si
respondió. Y es que aparte de
los más de 300 dorsales que
se vendieron, la afluencia de
personas en la marcha, y en
su posterior jornada de convi-
vencia en la Guardería Pati-
tos, se contó por centenares:
“Con la colaboración desinte-
resada y el dorsal cero contá-
bamos, pero la verdad es que
la gran cantidad de personas
que vinieron no lo esperába-
mos, por lo que estamos muy
agradecidas y contentas”,
apuntaba al respecto la presi-
denta de Mírame y Sonríe Au-
tismo Punta Umbría, Rocío
Barranco, que igualmente da-
ba las gracias “a todos los or-
ganizadores y colaboradores,
además de a los negocios y
vecinos del Portil y Nuevo
Portil, que se volcaron con es-
te evento”.

Hay que recordar que esta
iniciativa nace de la lucha
que desde la Guardería Pati-
tos se tiene por la inclusión de
personas con autismo. Así, se
decidió poner en marcha la
primera edición de este even-
to, cuya recaudación va a be-
neficio de la recién creada
asociación Mírame y Sonríe
Autismo Punta Umbría, y que
tuvo como organizadores a
las citadas asociación Míra-
me y Sonríe y Guardería Pati-
tos, además de a los Ayunta-
mientos de Cartaya y Punta
Umbría. Igualmente, presta-
ron su colaboración al evento
la AAVV Portileños, Puntiti
Sport, Zumos Don Simón,
Merche Regalos y Decora-
ción, Aqualia, Bicis y Motos
Bermejo y la asociación de
empresarios Evoluciona Por-
til.

Tras el éxito de esta prime-
ra iniciativa, desde Mírame y
Sonríe tienen “el firme propó-
sito de estar presentes y dan-
do visibilidad al autismo du-
rante todo el año, aunque es
cierto que es probable que
abril se quede como mes para

futuras ediciones de la mar-
cha portileña”, explicaba Ro-
cío Barranco. 

Así, desde la asociación,
que está teniendo un gran
crecimiento en sus escasos
meses de vida, ya se trabaja
para conseguir una sede en la
que poder trabajar “y poder
atender a tantos padres que,
como es lógico, al principio
están desorientados y necesi-
tan de asesoramiento e  infor-
mación”, según Barranco. 

Así, el mes de abril ha su-
puesto todo un paso adelante
en el impacto de esta asocia-
ción, pues el pasado 2 de abril
participaba, junto al Ayunta-
miento de Punta Umbría, en
la conmemoración del Día
Mundial del Autismo, que se
celebra ese día a escala inter-
nacional. Del mismo modo,
Mírame y Sonríe instalaba un
stand informativo en la Feria
de la Gamba, todo ello con el
firme propósito de visibilizar
el autismo y poner su granito
de arena en la construcción
de una sociedad más infor-
mada, más empática y, por
ende, más inclusiva.

EXPECTATIVAS SUPERADAS Se vendieron más de 300 dorsales y más personas de las esperadas dieron su apoyo al evento

RECORRIDO___Celebrada el pasado 21 de abril, partió desde la Calle Piña y, discurriendo por distintas zonas del
Portil y Nuevo Portil, finalizaba en la Guardería Patitos, donde se celebraba una gran jornada de convivencia
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Negocios y vecinos del Portil y Nuevo Portil se volcaron con con Mírame y Sonríe. Stand informativo de la asociación en la Feria de la Gamba.
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El impacto de las criptomonedas en la econo-
mía global ha sido considerable. En primer lu-
gar, han democratizado el acceso a los servicios
financieros al permitir a personas de todo el
mundo realizar transacciones sin depender de
intermediarios tradicionales como bancos o ins-
tituciones financieras. Esto ha sido especial-
mente beneficioso para aquellos en países en
desarrollo o con sistemas financieros ineficien-
tes, donde las criptomonedas ofrecen una alter-
nativa viable para el intercambio de valor. 

Además, las criptomonedas han introducido
un nuevo paradigma en la forma en que se con-
ciben las transacciones financieras. Al eliminar
la necesidad de confiar en una autoridad central
para validar las transacciones, las criptomone-
das han proporcionado una capa adicional de
seguridad y transparencia a las transacciones,
lo que ha llevado a una mayor confianza por par-
te de los usuarios y a una reducción de los costes
asociados con las transferencias de dinero. 

Uno de los principales beneficios de las crip-
tomonedas es su capacidad para facilitar trans-
acciones transfronterizas de manera rápida y
económica. Tradicionalmente, las transferen-
cias internacionales de dinero han sido costosas
y pueden llevar días en completarse, pero con
las criptomonedas, las transacciones pueden
ser realizadas en cuestión de minutos a un coste
mucho menor. Esto ha hecho que las criptomo-
nedas sean una opción atractiva para aquellos
que necesitan enviar dinero a familiares en el ex-

Las criptomonedas han ganado una populari-
dad sin precedentes en los últimos años, revolu-
cionando la forma en que se realizan las trans-
acciones financieras en todo el mundo. El 31 de
octubre de 2008, Satoshi Nakamoto dio a luz a la
primera criptomoneda, el Bitcoin, marcando el
comienzo de esta nueva era financiera basada
en la tecnología blockchain, una innovación
descentralizada que permite la transferencia de
activos digitales de forma segura y transparente.
Desde entonces, cientos de criptomonedas han
surgido, cada una con su propio propósito y tec-
nología subyacente, lo que ha dado lugar a un
mercado diversificado y en constante evolución. 

tranjero o para empresas que operan en merca-
dos globales. 

Sin embargo, a pesar de los beneficios que
ofrecen las criptomonedas, también se enfren-
tan a una serie de desafíos que deben ser abor-
dados para que su adopción a gran escala sea
sostenible. Uno de los principales desafíos es la
volatilidad de los precios, que ha sido una carac-
terística distintiva del mercado de criptomone-
das desde sus inicios. Los precios de las cripto-
monedas pueden fluctuar drásticamente en
cuestión de horas, lo que dificulta su uso como
una forma estable de almacenar valor. Esta vola-
tilidad ha llevado a críticas sobre la viabilidad a
largo plazo de las criptomonedas como un me-
dio de intercambio confiable. 

Las preocupaciones sobre la seguridad y la re-
gulación también han sido obstáculos significa-
tivos para la adopción generalizada de las crip-
tomonedas. En el pasado, han sido objeto de
ataques cibernéticos y hackeos que han provo-
cado la pérdida de millones de euros en activos
digitales. Esto ha llevado a un debate sobre la
necesidad de una regulación más estricta para
proteger a los usuarios y garantizar la integridad
del mercado de criptomonedas. 

A pesar de estos desafíos, las criptomonedas
también ofrecen una serie de oportunidades pa-
ra innovación y crecimiento en la economía glo-
bal. Por un lado, la tecnología blockchain sub-
yacente a las criptomonedas tiene un gran po-
tencial para transformar industrias enteras al

Opinión

¿Criptomonedas? ¿Eso qué
carajo es?

Por: Manuel de la Corte Calviño
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permitir la automatización de procesos, la traza-
bilidad de productos y la eliminación de inter-
mediarios en diversas transacciones. Las aplica-
ciones de la tecnología blockchain van más allá
de las criptomonedas y se extienden a campos
como la logística, la cadena de suministro, la
atención médica y más.

Las criptomonedas han dado lugar a un eco-
sistema vibrante de empresas emergentes y pro-
yectos de innovación que están explorando nue-
vas formas de utilizar la tecnología blockchain
para resolver problemas complejos. Empresas
de todos los tamaños están experimentando con
la emisión de tokens digitales para financiar
proyectos, recompensar a los usuarios o crear
sistemas de gobernanza descentralizada. Esto
ha abierto un mundo de posibilidades para la
colaboración y la creatividad en el espacio crip-
tográfico.

En resumen, el auge de las criptomonedas ha
redefinido la forma en que se conciben las trans-
acciones financieras y ha tenido un impacto sig-
nificativo en la economía global. Si bien enfren-
tan desafíos como la volatilidad de los precios,
la seguridad y la regulación, las criptomonedas
también presentan oportunidades emocionan-
tes para la innovación y el crecimiento económi-
co. Con un enfoque en la educación, la seguri-
dad y la colaboración, las criptomonedas tienen
el potencial de transformar radicalmente la for-
ma en que interactuamos con el dinero y los ac-
tivos digitales en el futuro.

tener ese poder de influencia inherente a todo
ejercicio de la autoridad. 

No obstante, algo que, en principio, puede
resultar fácil de entender por la coherencia y
sensatez que transmiten los principios y teorías
por los que se rige este estilo educativo, final-
mente resulta más complejo de lo que se espera
transferirlo a la práctica. Son muchos los con-
dicionantes que influyen en el desarrollaro  exi-
toso de un  modelo educativo compatible con
un parentalidad positiva, siendo dos de ellos la
importancia de fijar límites y normas acordes a
la edad de los hijos y grado de responsabilidad
y madurez adquiridas hasta el momento, así
como la aplicación de consecuencias naturales
que se derivarán de aquellos comportamientos
y actitudes que vayan transmitiendo. Dos as-
pectos muy importantes donde hoy en día se
suelen cometer errores por la ausencia de nor-
mas y límites en algunos casos, o falta de cono-
cimientos para adaptarlos  a la edad de los hi-
jos/as, en otros, así como la falta de consecuen-
cias en el caso de no respetarse estos criterios. 

En definitiva, resulta imprescindible que las
familias tomen consciencia de la necesidad de
un ambiente estructurado en casa, a través del
establecimiento de límites y normas que regi-
rán esa convivencia y harán posible que sea
mucho más armoniosa, equilibrada y placente-
ra. Para ello, deben se consensuadas con los

La implementación de los programas de pre-
vención en relación a la orientación y media-
ción familiar; entre los que se encuentran las
iniciativas encaminadas a potenciar la paren-
talidad positiva en padres y madres, muestran
un modelo educativo democrático que permite
ejercer la autoridad en casa y una convivencia
basada en la resolución de los conflictos coti-
dianos desde la comunicación asertiva, los
acuerdos y negociaciones, establecimiento de
límites y normas, así como una conducta ejem-
plarizante por parte de los adultos que quieren

propios hijos/as, así como adaptadas al mo-
mento evolutivo,  intereses y necesidades parti-
culares y grado de madurez y responsabilidad
de éstos/as. 

Una vez que se crea y  fija esta estructura pac-
tada, estamos admitiendo un compromiso pa-
ra su cumplimiento; eso implica que cada uno
de los miembros de la unidad familiar debe res-
petar  estos criterios; y padres y madres, que de-
ben  ejercer la autoridad, hacer un seguimiento
de su cumplimiento. Para ello, hay que ser pre-
cisos, claros, contundentes y firmes en la apli-
cación de las consecuencias naturales, positi-
vas y negativas,  que se derivarán en función
del grado de interiorización de estas normas y
límites fijados. 

Para ganar autoridad, debemos ser justos y
que estas consecuencias naturales estén co-
nectadas al hecho en sí que queremos “corre-
gir” por no haber sido gestionado adecuada-
mente; en el caso que se apliquen por un com-
portamiento o actitud no adecuada. De esta
manera, aumenta la probabilidad de reflexión
y cuestionamiento de ese comportamientos o
actitud y toma de consciencia de la necesidad
de un cambio de estrategia para enfrentarse a
determinadas situaciones. De ahí,  la importan-
cia de ofrecerles alternativas para ese cambio y,
por supuesto, dar ejemplo del estilo que desea-
mos promocionar. En demasiadas ocasiones,

Opinión

Consecuencias naturales y
justas para el cambio real

Por: Maite Cruz García

castigamos sin más, no existiendo ninguna co-
nexión entre las consecuencias aplicadas y el
comportamiento a corregir y que deseamos ex-
tinguir. Motivo de pérdida de credibilidad y,
con ello, debilitamiento de la autoridad que de-
bemos ejercer.

Resulta fundamental que se deriven conse-
cuencias justas, oportunas y coherentes con el
cambio que perseguimos; conexión fundamen-
tal si queremos conseguir que la propia perso-
na tenga voluntad de cambio para mejorar o,
simplemente, para evitar  “castigos”. Por poner
un ejemplo; si nuestro hijo no ha tenido un re-
sultado académico ajustado a sus capacidades
por falta de disciplina en el estudio, no “casti-
garemos” con la retirada del deporte que prac-
tica por ser algo que le motiva y apasiona; debe-
remos aplicar la consecuencia natural de esa
falta de disciplina en el estudio pactando con él
un horario de estudio diario, haciendo un se-
guimiento de ese compromiso adquirido no
desde el enfado sino desde el cariño, dando
ánimos, escuchando sus sensaciones y emo-
ciones al respecto, comprendiéndolo y recor-
dándole sus comportamientos y actitudes posi-
tivas en otras áreas y que le servirán para inte-
riorizar ese otro hábito como es el estudio,
siempre enfocando el discurso desde la con-
fianza plena de que pensamos que lo va a hacer
bien, nunca desde la amenaza.  
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Antonio era todavía pequeño, empezó a ir al
colegio Francés, del que guarda un grato re-
cuerdo, sobre todo de doña Carmen Solís, con
la que tantos niños de Huelva aprendimos las
primeras letras.

Al final de la calle Ancha, ya aquí en Punta
Umbría, en el último tramo cerca de la Torre
Almenara, montaron un estanco. Y allí empe-
zó a trabajar, pero él era un joven muy inquie-
to y no paraba de inventar negocios. Llegó a te-
ner un puesto en el mercado de abastos, mon-
tó una tienda de artículos de playa en uno de
los edificios Everluz. También instaló una dro-
guería y vendió a todos los comercios del pue-
blo, a los que repartía todos los enseres pro-
pios de limpieza. Pero a pesar de todo el traba-
jo, tuvo tiempo para su diversión y entreteni-
miento e instaló un gimnasio especializado en
Boxeo, gracias a la gentileza de Gabriel “el Tri-
ni”, que le cedió una casa de su propiedad
donde él también practicaba este deporte que
tanto auge cogió en esa época, en la que se or-
ganizaban muchas veladas en la Plaza Pérez
Pastor, en el cine Saltés y, más tarde, en el Po-
lideportivo Antonio Gil Hernández.

Antonio se casó con Pilar Barrera, que le
ayudó mucho en todos los negocios. Ella era
una gran mujer que llevaba su casa y sus hijos
y aún tenía tiempo para trabajar en los nego-
cios que abría su marido. Tuvieron tres hijos,
con los que me une una bonita amistad. El ma-
yor, Raúl, es licenciado en Historia; Inma, que
es guapísima, es la segunda. Y por cierto, su
hijo menor, Hugo, acompañó a su abuelo en
nuestro encuentro y me causó muy buena im-
presión por su educación y saber estar. Y el ter-
cero, Antonio José, es licenciado en Derecho y

Antonio nació en 1937 en la bonita población
extremeña de Zafra, donde vivió con su padre
hasta los 6 años. Nació en plena Guerra Civil y
su padre, que era comerciante, sufrió, igual
que tanta gente, los ataques del otro bando y
le prendieron fuego a las tiendas que tenía,
por lo que decidieron trasladarse a vivir a
Huelva.

Zafra es un pueblo cargado de historia de
árabes, de judíos y de cristianos. Está muy li-
gado a Huelva y es muy bonito y entrañable,
con sus preciosas plazas, la grande y la chica,
unidas por un pilar que tiene grabado “una
vara de medir”, signo inequívoco de su pasa-
do comercial; y las simpáticas calles Huelva y
Sevilla, tan ambientadas y llenas de tiendas.

Antonio llegó a nuestra ciudad con solo 6
años y Ricardo Vázquez Llera, que era el her-
mano de su padre, también tenía comercios
en la capital onubense y les ayudó. Pero como

ejerció la abogacía durante un tiempo, prime-
ro con la magnífica letrada Otilia Martina Sán-
chez Luengo y después con otros dos compa-
ñeros que montaron un despacho aquí en
Punta Umbría, hasta que se dedicó, junto a
sus hermanos, a regentar otro estanco en Pun-
ta Umbría.

Semblanza

Antonio José Vázquez Parra,
Antonio ‘el del Estanco’

Por: Fernando
Barranco Molina

Antonio siguió montando todo lo que se le
ocurría con varios socios. Uno de ellos fue Án-
gel Vizcaíno pero, a decir verdad, nunca tuvo
gran éxito en los negocios. Incluso se fue a tra-
bajar un año a Alemania a una fabrica de plás-
ticos. Por fin el estanco y la administración de
loterías se trasladaron a la Avenida de Andalu-
cía, que es donde continúa en la actualidad,
con bastante clientela tanto en invierno como
en verano. Él tiene muchas anécdotas que me
contó, pero la que más gracia me hizo fue
cuando un señor de fuera vino a comprar lote-
ría y no le gustó ningún numero y le dijo: “Cla-
ro, los números bonitos los guarda usted para
sus amigos”, como si los bonitos fuesen a to-
car y los feos no.

En la actualidad, Antonio, después de una
vida llena de actividades y ya jubilado con sus
86 años a las espaldas, se dedica a disfrutar
con sus hijos y sus 8 nietos. Incluso su hijo Ra-
úl, a pesar de su juventud, ya tiene un nieto,
por lo que le ha dado un bisnieto. Antonio sa-
le casi todos los días a dar un paseo por la pun-
taumbrieña Barriada de San Sebastián. Ya no
puede ir, por sus molestias en las piernas, a
ver a su Recre, del que ha sido socio y disfruta-
do mucho durante muchos años.

Hablamos de muchos de sus amigos, algu-
nos que ya no están, pero otros sí. Y recuerda
con mucho cariño a Enrique Olaya, Paco Le-
desma, José Luis Miró y Alberto Díaz Brito, “Al-
berto el peluquero”, con el que habla casi to-
dos los días por teléfono y pasan un buen rato
charlando. 

Antonio es una persona muy entrañable y
sus hijos, con los que hablo mucho, lo adoran.
¡Qué mejor premio para un padre!
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amable hacia los demás.
La sinceridad es otra de las virtudes que de-

finen a Fernando. Nunca teme expresar sus
emociones de forma honesta y directa, incluso
cuando las palabras son difíciles de pronun-
ciar. Su autenticidad es un faro de luz en un
mundo lleno de superficialidad y falsedad.
Nos enseña que la verdadera amistad se cons-
truye sobre la base de la honestidad y la trans-
parencia.

Admirar a alguien por su calidad humana es
un privilegio que pocos tienen la suerte de ex-
perimentar. En la vida, nos cruzamos con indi-
viduos que transmiten una luz especial, cuya
presencia ilumina nuestro camino y nos inspi-
ra a ser mejores personas. Entre esos seres ex-
cepcionales, hay uno que destaca sobre todos:
Nuestro querido amigo Don Fernando Barran-
co Molina.

Fernando es mucho más que un amigo; es
un verdadero líder. Con una sonrisa cálida y
un corazón generoso, este ser humano excep-
cional ha tocado las vidas de incontables per-
sonas a lo largo de los años. Su naturaleza
bondadosa y su habilidad para conectar con
los demás lo convierten en un imán para la
amistad. Es un recolector de amigos por exce-
lencia, siempre dispuesto a tender una mano
amiga y a ofrecer su apoyo incondicional a
quienes lo rodean.

Lo que más admiramos de Fernando es su
humildad inquebrantable. Aun contando con
innumerables talentos y logros, tanto perso-
nales como profesionales a lo largo de su vida,
nunca pierde de vista sus raíces ni se deja lle-
var por la vanidad.

Siempre está dispuesto a escuchar a los de-
más, a brindar palabras de aliento y a compar-
tir su sabiduría de manera desinteresada. Su
humildad es un recordatorio constante de que
la grandeza reside en la sencillez y en el trato

Pero quizás lo que más destaca de Fernando
es su capacidad para escuchar. En esta era de
la información donde todos parecemos hablar
al mismo tiempo, él se destaca por su habili-
dad para prestar atención genuina a los de-
más. Sus oídos siempre están abiertos para es-
cuchar las alegrías y penas de quienes lo rode-
an, y su corazón late al compás de las emocio-
nes de quienes confían en él.

En definitiva, Fernando es un ser humano

Carta sorpresa

Fernando Barranco Molina,
recolector de amigos
Por: Amigos de Fernando Barranco

extraordinario cuya presencia en nuestras vi-
das ha sido un regalo invaluable. Su bondad,
humildad, sinceridad y capacidad de escucha
son un ejemplo a seguir para todos aquellos
que tienen el privilegio de conocerlo. En un
mundo que a menudo parece estar lleno de os-
curidad, Fernando irradia una luz que ilumina
el camino de quienes tienen la suerte de cru-
zarse con él. Admirarlo es fácil, quererlo es in-
evitable, y confiar en él es un honor.




